
CMYK

CMYK

Cássio exalta domínio 
contra o América, em 
mais uma virada na Copa 
do Brasil
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O período de inscrições das candidaturas para 
compor o Conselho Municipal de Defesa e Con-
servação do Meio Ambiente (CODEMA), durante 
o biênio 2023/2025, foi prorrogado e os interessa-
dos têm até amanhã, 18 de julho, para se inscrever. 
No dia 25, por sua vez, será divulgada a relação 
daqueles que foram habilitados para participar 
do processo eleitoral do órgão que é responsável 
por propor ações para conservação e proteção do 
meio ambiente.

Ciclistas esportivos 
pedem mudanças na 
legislação de trânsito DIVULGAÇÃO

Período de inscrições 
para o CODEMA é 
prorrogado até esta 
terça-feira (18) 
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Na noite desse sábado (16), uma família foi feita refém por 
criminosos em Montes Claros. De acordo com o boletim de 
ocorrência, os criminosos levaram vários pertences das vítimas 
e mais de R$ 18 mil em transferência via pix. O casal, de 26 e 32 
anos, contou a Polícia Militar, que chegaram em casa por volta 
das 22h e foram dormir, momento em que foram surpreendidos 
por três homens armados que anunciaram o assalto e renderam 
a família.

Família é feita refém por criminosos e tem casa 
roubada em Montes Claros

Julho Verde-Escuro conscientiza sobre 
prevenção ao câncer ginecológico
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Na tarde Do último sábado (15), a montes-clarense Maria Cecília 
Rocha, de 18 anos, sagrou-se pentacampeã brasileira de gamer player, 
em competição que reuniu as oito melhores atletas desta modalida-
de. Cecília é bicampeã mundial desta categoria e é ainda a montes-
-clarense mais premiada da história do município. Neste sábado, ela 
confirmou seu favoritismo conquistando a quinta vitória no torneio 
SMRank: Liga das Minas. 

Montes-clarense sagra-se 
pentacampeã brasileira de 
Gamer FIFA 23

CODEVASF celebra 49 anos em todo o 
Brasil e 47 no Norte de Minas 
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Voltada à conscientização sobre o câncer ginecológico, a Campanha Julho Verde-Escuro chama a atenção para a importância 
de exames preventivos e do diagnóstico precoce da doença. Apesar da alta incidência no país, esses tumores podem diminuir 
drasticamente se a população seguir as medidas de prevenção. Os cânceres ginecológicos são aqueles que afetam um ou mais 
órgãos do aparelho reprodutor feminino.

REGIONAL 6

A CODEVASF comemorou 49 anos de muito trabalho e muitos benefícios para população de 
diversas regiões do Brasil. Aqui no NM, o órgão comemora 47 anos de história com relevantes con-
tribuições no decorrer dessas quase cinco décadas.  Em entrevista à TV Gazeta Norte Mineira, canal 
2.1 de Montes Claros, o superintendente da companhia, Marco Antônio Graça Câmara, falou sobre os 
projetos desenvolvidos no estado mineiro. 

Montes Claros, através do Setor de Cadastro 
Único para Programas Sociais da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, também conhecido 
como CadÚnico, está levando atendimento para 
diversas regiões da extensa zona rural da cidade, 
preocupada em oferecer o serviço a quem mais 
precisa. O objetivo é fazer coleta de dados e in-
formações, identificando famílias de baixa renda 
para fins de inclusão em programas de assistência 
social e distribuição de renda, como a Tarifa So-
cial de Energia Elétrica, o BPC e o Bolsa Família.

Montes Claros realiza 
atendimento itinerante 
nas comunidades rurais
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De acordo com o Google, mais de 
90% das pessoas iniciam a sua busca 
pelo seu novo automóvel a partir de 
pesquisas na internet. Atualmente no 
Brasil existem diversos portais, também 
conhecidos como marketplaces, que 
oferecem diversas ofertas de carros de 

particulares, concessionárias, e lojistas, 
para os clientes que desejam adquirir 
um bem. 

O mercado segue aquecido e valo-
rizado, tendo batido recorde no ano 
passado em unidades comercializadas. E 
assim como não poderia deixar de ser, 

Os apaixonados pela jardinagem e 
hortas caseiras sabem que as plantas 
precisam de cuidados, no entanto, 
essa atenção deve ser ainda mais es-
pecial no período do inverno. As bai-
xas temperaturas e possíveis geadas 
sempre colocam em alerta as nossas 
queridas plantas. Vales ressaltar que 
durante o inverno os dias são mais 
curtos e a necessidade de rega é me-
nor.

O cuidado com a horta deve acon-
tecer desde o início do inverno, quan-
do será necessário passar alguns mo-
mentos no jardim para garantir que a 
plantação esteja pronta para suportar 
possíveis frentes frias, assim como a 

incidência de pragas e doenças. 
A capina adequada da horta é uma 

prática de grande importância. Reco-
menda-se ter o cuidado de arrancar 
as plantas daninhas, eliminar todas 
as plantas mortas e remover todos 
os produtos danificados que possam 
posteriormente abrigar doenças que 
danificam as suas futuras plantas hor-
tícolas.

Após a capina, é necessário ali-
mentar o solo. Recomendamos que 
o solo seja cavado e depois que se 
coloque adubo. Essa etapa renova a 
terra e a torna apta para novas mudas 
e sementes, garantindo boas colheitas 
no início do verão.

Para aqueles que não têm o inte-
resse de plantar ou semear varieda-
des durante esse período, terá que  
proteger adequadamente as culturas 
existentes. Nesse caso, é possível  usar 
cobertura morta para isolar as raízes 
das plantas do frio, que pode ser feita 
com folhas mortas ou esterco, depen-
dendo do material que tiver em casa.

Outro caminho possível é ter 
uma horta interna, o que permi-
te tomar menos precauções para 
que as plantações sobrevivam ao 
frio e ao mau tempo. No entanto, 
existem vários fatores a serem ob-
servados. Primeiro, a necessidade 
de luz natural, que é primordial 

para o desenvolvimento das cul-
turas. De fato, tanto no outono 
quanto no inverno, os dias ficam 
mais curtos e a intensidade do sol 
diminui , entretanto, a maioria 
das plantas requer exposição re-
gular à luz do dia.

Uma pequena horta interna de 
inverno também pode ser criada 
com poucos materiais. A opção é 
o plantio de mudas diretamente 
em um vaso, algo que colabora 
para germinar sementes de frutas 
e hortaliças, pois requerem pou-
ca luz e, portanto, crescem mui-
to bem no inverno. Desta forma, 
será possível desfrutar de produ-

tos frescos muito rapidamente.
Uma outra opção é o plantio 

na varanda, sacada ou no peitoril 
da janela usando caixa ou jardi-
neira de janela, o que permite ex-
por as plantas à luz. Para culturas 
de ciclos mais curtos, esta é uma 
forma de colher alimento algumas 
semanas após o plantio. 

Quais variedades plantar no 
inverno?

O Brasil é um país com grande 
diversidade de clima durante o 
inverno em suas diferentes regi-
ões. Assim, no inverno, é possível 

semear algumas hortícolas como 
rúcula, chicória, cenoura, agrião, 
brócolis, repolho, almeirão, entre 
muitas outras. Além de salsinha, 
cebolinha e manjericão.

Se a preferência é esperar o 
plantio de novas plantas durante 
a primavera, o inverno é o mo-
mento de pensar em reorganizar 
a horta. Em primeiro lugar, do 
ponto de vista prático, é possível 
pensar em reestruturar a horta, 
para facilitar o acesso às culturas, 
por exemplo. Dependendo do ta-
manho da horta, agora é um bom 
momento para decidir expandi-la 
para cultivar mais variedades.

O que provoca a dor de estôma-
go segundo a medicina são fatores 
como, bactérias e o irritação da mu-
cosa gástrica.

Porém há um fator emocional 
que contribui muito para isso. Po-
rém como podemos ter certeza de 
que o problema é de origem emo-
cional? A partir do momento em 
que a dor vai e vem sem causa apa-
rente ou quando ficamos nervosos 
ela piora. Mas qual é a causa emo-
cional disso?

A causa emocional disso não se 
dá apenas por bactérias ou por uma 
deficiência da nossa mucosa gás-
trica. Isso acontece devido a uma 

deficiência no sistema imunológico 
provocada por uma reação a um es-
tímulo específico, principalmente 
quando nós queremos dar uma res-
posta a um desaforo ou desrespeito 
e não damos, aí acabamos sendo 
obrigados a aceitar tudo aquilo 
que está sendo imposto sem que 
possamos expor as nossas opini-
ões, em outras palavras quando 
engolimos sapos.

Essa atitude de engolir sapos 
metaforicamente falando, se dá 
devido ao processo de que nós 
não aceitamos aquilo e nos obri-
gam a aceitar, ou seja, jogam na 
nossa boca e nos obrigam a en-

golir aquilo que desce de uma 
maneira muito rude e agressiva. 
Essa agressividade faz com que 
esse “sapo” machuque o nosso es-
tômago levando assim ao aumen-
to das bactérias que provocam 
e pequenas lesões causadoras 
das dores de estômago. Se esse 
problema não for corrigido e for 
acrescido de outros eventos repe-
titivos, esse problema estômago 
vai piorar e poderá chegar uma 
úlcera que já é um caso grave de 
problema estomacal.

O que você pode fazer para im-
pedir e reparar esse processo de 
engolir sapo? Comumente para o 

tratamento são usados antiácidos 
que irão diminuir a função do áci-
do no estômago, porém os ácidos 
são muito importantes e necessá-
rios para a nossa digestão, prin-
cipalmente das proteínas. Logo, 
uma vez que esses ácidos aumen-
tam ou diminuem a sua quantida-
de normal, vão produzir dores e 
mal estares no estômago.

É por isso que os antiácidos 
dão um certo alívio imediato. Po-
rém o problema continua, pois 
é só um paliativo. Uma maneira 
eficaz de lidar com esse problema 
é Reflexologia Emocional método 
IOR, pois essa ferramenta traba-

lha esta questão emocional e aju-
da a não engolir mais sapos.

A Reflexologia Emocional mé-
todo IOR, compreende o estudo 
dos eventos recentes e como as 
atitudes que tomamos refletem 
sentimentos e traumas que tive-
mos no passado. Por isso a mera 
lembrança daquele evento já pro-
duz hoje as reações que muitas 
vezes acabamos nos arrependen-
do.

Essas reações ou atitudes gera-
das por emoções causarão diver-
sos distúrbios segundo o órgão 
definido pela emoção. No caso 
do estômago a atitude é “engolir 

sapo” Porque, quando a pessoa 
tem que ser confrontada com 
uma imposição ou ordem que não 
concorda acaba engolindo suas 
emoções, a raiva, as vezes humi-
lhação e desrespeito. Trazendo 
assim consequências, aqui no 
caso, causando problemas como 
dores e mal estares estomacais

Mas como parar de engolir sa-
pos? Uma maneira muito usada 
para evitar esta atitude é jogar o 
sapo de volta para a pessoa. Po-
rém se usarmos uma metáfora 
para entender esse processo po-
demos dizer que essa não é a me-
lhorar maneira de agir. 

Nos últimos anos, discussões en-
volvendo o uso de fontes de energia 
renovável e limpa ganharam força 
no cenário econômico mundial e 
vem mobilizando o mercado a bus-
car soluções que ajudem o mercado 
a consumir energia da melhor for-
ma possível e minimizar os impac-
tos do aquecimento global.

A chamada revolução energéti-
ca contribui para o surgimento de 
startups voltadas para o mercado de 
energia, que criam soluções de dis-
tribuição e implementação de ener-
gia limpa, através de fontes renová-
veis e sustentáveis. Essa soluções 
direcionam as empresas a economi-
zarem com a conta de luz, uma vez 
que passam a consumir e produzir 
energia de forma mais eficiente

Esse cenário impulsiona a cria-
ção de um modelo de negócio ino-
vador e as energytech surgem com 
a missão de atender às necessida-
des do mercado, além de contribuir 
para o desenvolvimento de ações 
que aceleram a revolução energéti-
ca no Brasil e no mundo.

Fazendo uso Internet das Coisa 
(IoT), Big Data e Inteligência Arti-
ficial, essas empresas conseguem 
identificar todo o potencial de eco-
nomia energética, através de ferra-
mentas efetivas para uma das prin-
cipais dores que o mercado sente: a 
redução do consumo e custos com 
luz e o uso de energia limpa e re-
novável.

Nos últimos anos, devido ao 
contexto de urgências climáticas 

e ambientais, o mundo passou a 
olhar com muito mais atenção para 
as consequências ambientais prove-
nientes de toda a indústria. Segun-
do estudo realizado pela Opinion 
Box, 68% dos consumidores prefe-
rem pagar mais caro para consumir 
produtos e serviços sustentáveis, 
enquanto 37% dos entrevistados 
afirmaram que já deixaram de com-
prar algum serviço por não ser sus-
tentável. 

Vale ressaltar ainda como o se-
tor energético é uma área pouco 
móvel, com vários monopólios na 
distribuição e comercialização de 
energia, e agências reguladoras 
muito centralizadoras. Nesse senti-
do, a entrada das energytechs nesse 
meio acaba promovendo não só so-

luções práticas dentro do setor, mas 
também transformando todo o en-
torno através de tecnologias e mo-
delos de negócios inovadores para 
a área. Até por isso, a tendência é 
que o mercado de energia fique 
cada vez mais livre e transparente, 
passando a contar cada vez mais 
com  uma concorrência mais ampla 
e sustentável. 

Todos esses ganhos e efeitos po-
sitivos atrelados ao trabalho dessas 
energytechs estão sendo reconheci-
dos através dos fundos de venture 
capital. No Brasil, de acordo com 
levantamento realizado pela Dis-
trito Dataminer de 2021, existem 
atualmente 157 startups do setor 
energético, e desde 2015 recebe-
ram investimentos que ultrapas-

sam a marca de U$85 milhões. No 
entanto, o crescimento do setor é 
estrondoso e até agosto passado, 
os aportes realizados em startups 
do setor somaram US$ 66,4 mi-
lhões, aproximadamente 78% do 
acumulado histórico.

O crescimento do setor não 
acontece apenas no Brasil e mos-
trou-se uma área promissora e 
aquecida em todo o mundo. Da-
dos da Tracxn, plataforma global 
que mapeia dados sobre o univer-
so de inovação, em 2020 as ener-
gytechs receberam mais de US$ 
34 bilhões de investimento. Para 
2021, até agosto o setor já acumu-
lava aplicações que passavam dos  
US$ 21,4 bilhões, dando claros si-
nais de quebra de novos recordes 

até o final do ano.
A demanda por soluções que 

atendam esses problemas está em 
voga e deve ganhar mais destaque 
nos próximos anos. Dessa forma, 
a atuação das energytechs deve 
resultar em novas tecnologias e 
modelos de negócios para todo 
o setor energético a curto prazo. 
É importante ressaltar as startups 
do mercado de energia atacam o 
mesmo problema, mas em dife-
rentes formas, além de estarem 
alinhadas ao discurso ambiental, 
estas [energytechs] ajudam o mer-
cado a consumir energia de uma 
melhor forma e evitar desperdí-
cios, ou seja, quando a energia 
não precisou ser gerada ou con-
sumida.

Startups trazem inovação e transformam 
o setor automotivo

BRUNO ARCURI
CEO E COFUNDADOR DA DIEL ENERGIA

VALTER CASARIN
COORDENADOR CIENTÍFICO DA NPV

OSNI LOURENÇO
REFLEXOTERAPEUTA 

Por que as energytechs são tão 
importantes para o mercado e o planeta?

Como manter a sua horta saudável 
durante o inverno

Acabe com a dor de estômago, antes que ela acabe com 
você. Como a Reflexologia pode ajudar? 

o setor acompanha o surgimento e cres-
cimento das novas tecnologias que visam 
focar nas carências ainda existentes para 
os potenciais consumidores, que estão 
cada vez mais exigentes na hora de esco-
lha e tomada de decisão.

Nos últimos anos, surgiram diversas 
startups do segmento que se destacam na 
criação de plataformas que permitem aju-
dar e auxiliar o consumidor na escolha do 
seu veículo novo ou usado, simplificando 
o processo e garantindo um melhor ne-
gócio de forma mais rápida e tranquila, 
inclusive para quem pretende vender um 
automóvel. 

O que antes demandava horas do seu 
dia para levar fisicamente o seu carro até 
algumas concessionárias, novas empresas 
passaram a oferecer diversas soluções do 
mercado para otimizar o processo e tem-
po gasto.

Hoje, por exemplo, é possível encon-
trar lojas que vão até a casa do cliente e 
oferecem o veículo de forma eletrônica, 
através de um leilão online para centenas 

de lojistas de uma única vez, tendo a pes-
soa o direito de aceitar ou não a maior 
proposta. 

A facilidade encontrada é tanta, que 
startups já desenvolveram formas de ava-
liar, fazer uma proposta e pagar pelo au-
tomóvel em poucos segundos, encurtan-
do a burocracia e sobretudo agilizando 
todo o trâmite de negociações presenciais 
observada antes.

A praticidade e segurança oferecidas 
nos serviços ajudam a resolver cada vez 
mais antigos desafios e inovações tecno-
lógicas para o setor, que vai muito além 
da aquisição de um carro.

Os marketplaces, geralmente perten-
centes a alguma instituição financeira, 
por exemplo, passaram a ofertar em sua 
carteira de serviços, novas formas e moda-
lidades para produtos como financiamen-
to e seguros a esses clientes que estão 
buscando ou mesmo comprando os seus 
automóveis.

E dentro dessa transformação digital 
automotiva, surge recentemente também 

um novo MetaSearch de Carros, que con-
solida num único local, todas as ofertas 
de todos os portais automotivos, que são 
concorrentes entre si.

O processo visa ajudar o comprador a 
entender se aquela oferta está numa con-
dição boa financeiramente ou se aquele 
carro oferece as características e os opcio-
nais que aquela pessoa está interessada, 
como a eficiência energética e consumo 
de combustível do selo Inmetro. Sendo 
essa a primeira startup a explorar a busca 
pelo automóvel.

A melhora e simplificação da cadeia 
automotiva, aplicada com processos de 
inovação e tecnologia, observados nes-
ses novos portais e aplicativos, cada vez 
mais resultam em experiências otimiza-
das. Com foco e atuação nas principais 
dores existentes nos serviços oferecidos 
hoje aos potenciais clientes, assegura-se 
relacionamentos personalizados que per-
mitirão economia de tempo e dinheiro na 
hora da tomada de uma decisão de com-
pra e venda de um veículo.
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Diante de impactos comerciais, 
Brasil pode recorrer à OMC contra lei 
europeia sobre desmatamento

Impactos em todos os biomas
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Tatiana Prazeres: o Brasil poderá questionar a legalidade da medida nos foros apropriados

Audiência sobre o tema foi presidida pelo deputado Heitor Schuch, ao centro da mesa

O Brasil poderá recorrer à Or-
ganização Mundial do Comércio 
(OMC) contra o Regulamento da 
União Europeia para Produtos Li-
vres de Desmatamento (EUDR), 
já aprovado pelo Parlamento Eu-
ropeu e com aplicação prevista a 
partir de dezembro de 2024. Os 
impactos da nova lei europeia nos 
produtos brasileiros foram deba-
tidos em audiência conjunta das 
comissões de Agricultura; e de In-
dústria e Comércio da Câmara dos 
Deputados.

A secretária de Comércio Exte-
rior do Ministério do Desenvolvi-
mento, Tatiana Prazeres, afirmou 
que a medida é unilateral, tem 
efeito extraterritorial e impactaria 
34% dos produtos que o Brasil ex-
portou para a União Europeia em 
2022. “É uma conversa que nós 
temos com o Itamaraty: a possibi-
lidade de o Brasil questionar a le-

galidade dessas medidas nos foros 
apropriados, questionar as novas 
exigências europeias à luz das re-
gras internacionais de comércio”.

O diretor do Departamento de 
Política Comercial do Itamaraty, 
embaixador Fernando Pimentel, 
também chamou de “arbitrária” a 
classificação de países por risco de 
desmatamento, prevista na lei euro-
peia. Segundo ele, pode haver uma 
“espiral de retaliação” ao redor do 
mundo, fragilizando o comércio in-
ternacional, além da imposição de 
custos aos exportadores que não 
existem para os produtores locais.

“Infelizmente, a OMC demora 
muito: você tem que sofrer o dano 
para ir reclamar. A gente quer resol-
ver isso de maneira proativa. Mas, 
a gente tem dúvida, sim. Vários 
países em desenvolvimento estão 
olhando essa lei com cuidado”, dis-
se Pimentel.

Os representantes do governo 
também apontaram reflexos nega-
tivos dessa lei nas negociações em 
torno do acordo comercial entre 
Mercosul e União Europeia.

O polêmico regulamento incide 
sobre madeira, soja, carne bovina, 
cacau, café, óleo de palma, bor-
racha e derivados. Para entrar na 
Europa a partir do fim do próximo 
ano, essas commodities deverão 
passar por verificações (due dili-
gence) que afastem o risco de elas 
terem sido produzidas em áreas de 
desmatamento legal ou ilegal.

Entre as punições previstas estão 
suspensão das importações, apre-
ensão ou destruição de produtos 
e multa de até 4% do faturamento 
anual da operadora. A lei europeia 
considera floresta qualquer área 
com 10% de cobertura de árvores 
de até 5 metros de altura. (Agência 
Câmara de Notícias)

O diretor do Departamento de 
Políticas de Controle do Desmata-
mento e Queimadas do Ministério 
do Meio Ambiente e Mudança do 
Clima, Raoni Rajão, destacou que 
o texto engloba áreas de todos os 
biomas brasileiros, e não apenas 
Amazônia e Mata Atlântica. Raoni 
também se queixou que os euro-
peus, altamente dependentes de 
combustíveis fósseis, desconside-
ram os esforços do Brasil na tran-
sição para o desmatamento ilegal 
zero até 2030.

“Entendemos que está sendo 
incorreto o processo imposto no 
Brasil. Como diz a ministra Marina 
Silva, é como se o Brasil falasse que 
não compra nada de nenhum país 
que queima carvão”, declarou.

Segundo ele, a maioria absoluta 
dos produtores brasileiros atende 
a todos os requisitos da regulação 
europeia, mas o problema é a com-
provação. “A inação pode causar 
prejuízos sobretudo aos pequenos 
e médios produtores sem acesso a 
certificações privadas de alto cus-
to”, explicou.

O embaixador da União Euro-
peia no Brasil, o espanhol Ignacio 
Ybáñez, garantiu que a lei tem foco 
no combate à degradação florestal 
e que o Brasil pode transformá-
-la em “vantagem competitiva”. 
Ybáñes também disse que os euro-
peus não temem eventual recurso 
à OMC.

“Não é uma legislação comer-
cial. É uma legislação de caráter 

meramente ambiental. Se algum 
país levar essa questão à Organi-
zação Mundial de Comércio, nós 
estamos muito confiantes quanto 
a esse ponto de vista. Já é uma le-
gislação na Europa, portanto, não 
há elemento para eu chegar aqui 
e dizer: vamos negociar”, afirmou.

Ybáñes, no entanto, está otimis-
ta. “Existe um caminho de diálogo 
diante dessa grande transformação, 
que foi a chegada do presidente 
Lula firmando o compromisso do 
governo contra o desmatamento e 
com aposta clara a favor do com-
bate às mudanças climáticas”, afir-
mou. 

Ignacio Ybáñes informou que 
Indonésia e Malásia já formaram 
um grupo de trabalho com a União 

Europeia a fim de buscar a transi-
ção para as novas regras. Segundo 
ele, há entendimento com a mi-
nistra Marina Silva nesse mesmo 
sentido.

Ele acrescentou que o Plano de 

Ação para Prevenção e Controle do 
Desmatamento na Amazônia Legal 
(PPCDAM) e os sistemas de rastre-
abilidade de produtos que come-
çam a ser implantados em alguns 
estados podem ser trunfos para o 

Brasil. Quanto ao acordo comercial 
Mercosul-UE, o embaixador disse 
ser “oportunidade para variados 
setores agrícolas e industriais do 
Brasil no mercado internacional”. 
(Agência Câmara de Notícias)



Montes Claros, segunda-feira, 17.7.2023
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Regulamentação da reforma tributária 
ficará para 2024

Nomeação de Celso Sabino é publicada no 
Diário Oficial da União

A regulamentação da primei-
ra fase da reforma tributária, que 
simplifica os impostos sobre o con-
sumo, ficará para 2024, disse na 
última sexta-feira (14) o secretário 
extraordinário da Reforma Tribu-
tária do Ministério da Fazenda, 
Bernard Appy. Em evento virtual 
para um banco, ele adiantou que, 
a princípio, estão previstos quatro 
projetos de lei complementar.

Segundo Appy, o primeiro pro-
jeto detalhará as regras do futuro 
Imposto sobre Valor Adicionado 
(IVA) dual. O segundo criará e re-
gulamentará o Conselho Federa-
tivo. O terceiro tratará do Fundo 
de Desenvolvimento Regional, e o 
último trará regras para os créditos 
acumulados de Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS), que desaparecerá para 
dar lugar ao Imposto sobre Bens e 
Serviços (IBS).

“Em princípio, são essas quatro 
leis complementares. Não temos 
uma data definida, mas estamos tra-
balhando com a ideia de mandar ao 
Congresso Nacional na abertura da 
sessão legislativa do ano que vem, 
no começo de fevereiro de 2024”, 

declarou o secretário. Appy disse 
que o governo quer construir os 
projetos em parceria com os esta-
dos e os municípios e que os go-
vernos locais terão alguns espaços 
de autonomia, como no caso da 
alíquota do IBS, tributo de respon-
sabilidade dos governos estaduais e 
das prefeituras.

De acordo com o secretário, os 
governos locais poderão estabele-
cer as alíquotas do IBS, mais altas 
ou mais baixas, por lei complemen-
tar. No entanto, se nada for feito, 
prevalecerá a alíquota de referência 
definida nacionalmente. “Se não fi-
zerem nada, vale a de referência”, 
disse.

Em relação ao Conselho Fede-
rativo, Appy explicou que o órgão, 
que definirá as políticas fiscais e 
tributárias dos governos locais por 
maioria de votos e por maioria de 
população nos estados e nos mu-
nicípios, será um órgão técnico, 
sem poder político. O secretário 
também informou que a lei com-
plementar terá uma fórmula de dis-
tribuição para repartir os recursos 
do IBS aos governos locais.

Sobre os créditos acumulados 

Uma edição extra do Diário Ofi-
cial da União, publicada na tarde 
de sexta-feira (14), traz a nomea-
ção do deputado federal Celso Sa-
bino (União Brasil-PA) como novo 
ministro do Turismo. Ele substitui 
a também deputada federal Danie-
la Carneiro (União Brasil-RJ). O 
convite a Sabino foi formalizado 
na quinta-feira (13), após reunião 
em Brasília. O anúncio foi divulga-
do logo depois em um comunica-
do à imprensa.

No início da tarde, Sabino es-
teve com o chefe da Casa Civil da 
Presidência da República, Rui Cos-
ta, que deu boas-vindas ao colega. 
De acordo com a assessoria da 
pasta, o novo ministro do Turismo 
afirmou “que está disposto a cola-
borar com o governo e com muita 
vontade de trabalhar”.

Daniela Carneiro deve retomar 
o mandato de deputada federal 
pelo Rio de Janeiro, a mais vota-
da do estado. Ela é casada com o 
prefeito de Belford Roxo, Wagui-
nho (Republicanos). A indicação 
de Celso Sabino é reivindicação 
dos dirigentes do União Brasil, 
que vinha defendendo a reformu-
lação da pasta após divergências 
internas com Daniela Carneiro, 
que chegou a anunciar a saída da 
legenda.

O partido tem uma das maio-
res bancadas na Câmara dos De-
putados – 59 parlamentares. Na 
montagem do governo, além do 
Ministério do Turismo, o partido 

indicou os titulares da pasta da 
Integração e Desenvolvimento Re-
gional, Waldez Góes, próximo ao 
senador Davi Alcolumbre (União-
-AP); e o das Comunicações, Jus-
celino Filho, que também veio da 
base do partido na Câmara.

Em vídeo publicado nas redes 
sociais após a oficialização de sua 
saída do cargo, a agora ex-ministra 
afirmou ter cumprido sua missão, 
mesmo após ter assumido uma 
pasta com o menor orçamento e 
uma estrutura sucateada.

“Saio como entrei, com a cabe-
ça erguida, sabendo que, apesar 
do cenário adverso, um ministério 
sucateado com a menor estrutu-
ra e o menor orçamento desde a 
sua criação, consegui, juntamente 
com uma equipe técnica compro-
metida e aguerrida, realizar entre-
gas importantes para o turismo 
brasileiro”, afirmou. O orçamento 
dos ministérios é definido pela Lei 
Orçamentária Anual (LOA), apro-
vada sempre no final do exercício 
anterior pelo Congresso Nacional 
a partir de projeto enviado pelo 
Poder Executivo. 

Daniela Carneiro destacou ini-
ciativas voltadas para qualificação, 
inclusão e acessibilidade, incluin-
do a publicação de guias de como 
atender bem a pessoas com defici-
ência, idosos, LGBTQIA+. A ex-mi-
nistra também disse ter orgulho de 
ter debatido a necessidade do “ba-
rateamento do preço de passagens 
aéreas”. (Agência Brasil)

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Cimams e MP inauguram Procon 
Regional de São João da Ponte

14° Conferência 
de Assistência 
Social é Realizada 
em Pirapora

O Ministério Público do Estado 
de Minas Gerais e Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
da Sudene (Cimams), inauguraram 
na tarde de sexta-feira (7), a Uni-
dade Descentralizada do Procon 
Regional de São João da Ponte, que 
compreende os municípios circun-
vizinhos de Ibiracatu, Lontra e Var-
zelândia.

A implantação da Unidade, em 
São João da Ponte, é resultado de 
parceria entre o Ministério Públi-
co e o Cimams, visando ampliar e 
facilitar o acesso da população ao 
órgão de proteção, informando, 
educando, defendendo e orien-
tando os consumidores locais nas 
suas demandas, garantindo os seus 
direitos.

O coordenador Regional de Pro-
teção e Defesa do Consumidor de 
Montes Claros, o promotor Felipe 
Gustavo Gonçalves Caires, ressal-
tou que a Unidade Descentralizada 
do Procon Regional, em São João 
da Ponte, tem o caráter educacional 
e não de punir, mas sim, de orientar 
e que não pode ser vista como uma 
empresa que multa o comerciante, 
mas que garantirá melhor proteção 
do cliente e do comerciante que 
trabalha de acordo à lei, o qual será 
protegido da concorrência preda-
tória.

O secretário-executivo do Ci-
mams, Thiago Maia, que participou 
da solenidade representando o 
presidente Valmir Morais de Sá, en-
fatizou que o Consórcio é parceira 

dos municípios assim como do Mi-
nistério Público do Estado de Minas 
Gerais nas instalações das Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

“Juntamente com o Ministério 
Público estamos inaugurando a 
13ª Unidade do Procon Regional, 
de um total de 19 planejadas. É 
importante destacar parceria tam-
bém, dos municípios sede, como 
São João da Ponte, que fazem parte 
da sua área de atuação; Varzelândia, 
Lontra e Ibiracatu. Esta regionali-
zação permite o atendimento efi-
ciente a todos os municípios con-
sorciados, com universalização do 
atendimento em 100% do território 
do consórcio.”

O prefeito de São João da Ponte, 
Danilo Veloso exaltou o trabalho do 
Cimams e do Ministério Público na 
instalação da Unidade do Procon 
Regional, em seu município, que 
atenderá ainda, os municípios pró-
ximos. “Estamos recebendo de bra-
ços abertos esta iniciativa que vai 
ajudar a melhorar a qualidade de 
vida da nossa população consumi-
dora, na garantia dos seus direitos.”

A prefeita de Varzelândia, Valquí-
ria Cardoso acrescentou que esta 
iniciativa entre o Cimams, Ministé-
rio Público e as prefeituras é fun-
damental para dar mais conforto e 
segurança para os cidadãos que são 
os principais consumidores.

A promotora de Justiça Tatiane 
Carvalho assinalou que: “o Procon 
Regional, em São João ad Ponte é 

A Prefeitura de Pirapora, através 
da Secretaria da Família e Politicas 
Sociais, junto com o Conselho Mu-
nicipal de Assistência Social (CMAS) 
realizou a 14° Conferência de Assis-
tência Social com o tema “Recons-
trução do SUAS: O SUAS que temos 
e o SUAS que queremos”.

O evento foi realizado no Centro 
de Convenções e teve como objeti-
vo avaliação da política de assistên-
cia social e a definição de diretrizes 
para o aprimoramento do Sistema 
Único de Assistência Social (SUAS). 
Com espaços de caráter delibera-
tivo que permite o debate e avalia 
a Política de Assistência Social. A 
vice-prefeita e secretária da Família 
e Políticas Sociais, Anamaria Burle 
participou da conferência e inte-
grou o eixo 4 (serviços, programas 
e projetos).

“Estamos avançando e a confe-
rência é um momento importante 
para ouvir a necessidade dos pira-
porenses, entidades, associações 
e do servidor do Suas. A partir de 
agora vamos montar propostas e 
encaminhar para a Conferência Es-

tadual” comentou Anamaria.
O Prefeito de Pirapora, Alex Ce-

sar participou do evento e ressaltou 
a importância de ações que che-
guem até a população

“Hoje é um dia muito importan-
te para a construção das políticas 
públicas na área de Assistência So-
cial, nós tivemos às pré-conferências 
e agora realizamos a conferência 
municipal. Contamos com a partici-
pação popular para que as políticas 
feitas pela população sejam apre-
sentadas para o piraporense com o 
intuito de melhorar os atendimen-
tos nessa área” falou o prefeito.

Estavam presentes na conferên-
cia a presidente do Conselho Esta-
dual de Assistência Social, Arlete 
Alves, a presidente do Conselho 
Municipal de Assistência Social, 
Cintia Fabiane Winders, o presiden-
te da Câmara, Maurisim, o vereador 
Eder Danilo, a promotora de justiça, 
Dra. Ana Flávia Amorim, o suboficial 
da Marinha, Alex Sandro, trabalha-
dores e usuários do SUAS, além de 
vários representantes da sociedade 
civil. (Ascom PMP)

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Professor do Departamento de Geociências 
apresenta pesquisas em evento internacional

Pesquisa sobre o Novo Ensino Médio busca 
aprimorar a implementação do modelo em MG

O Professor e pesquisador 
Gustavo Cepolini, do Departa-
mento de Geociências e dos pro-
gramas de pós-graduação Stricto 
Sensu em Geografia (PPGEO) e 
Desenvolvimento Social (PPGDS) 
da Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes), 
apresentou os resultados de duas 
pesquisas e trabalho científico no 
XIX Encontro de Geografias da 
América Latina e Caribe – EGALC, 
realizado em Santo Domingo (Re-
pública Dominicana), no período de 
26 a 30 de junho. O tema central do 
evento foi “Papel da Geografia: De-
senvolvimento Sustentável, Adapta-
ção e Resiliência à Mudança Climá-
tica na América Latina e no Caribe”. 
O docente e pesquisador apresen-
tou os resultados das pesquisas 
“Atlas da questão agrária do Nor-
te de Minas” e “Atlas ambiental e 
agrário do Semiárido Mineiro”. 
Os dois estudos foram financia-
dos pela Unimontes e pela Fun-
dação de Amparo à Pesquisa do 
Estado de Minas Gerais (Fapemig). 
Durante o evento na República 
Dominicana, ele também apresen-
tou o trabalho científico intitulado: 

“Ecologismo dos Gerais: por uma 
epistemologia das lutas e conflitos 
territoriais“. O trabalho foi feito 
a partir das investigações realiza-
das no Norte de Minas Gerais e 
no Semiárido Mineiro, no Grupo 
de Trabalho 6 – “Geografia rural, 
segurança alimentar e conflitos 
pelo uso de terras agroalimentares 
na América Latina e no Caribe”. 
Professor e pesquisador Gustavo 
Cepolini – Foto: Arquivo pessoal 
O professor Cepolini também par-
ticipou das mesas e exposições 
temáticas do evento ocorridas 
na Universidade Autônoma de 
Santo Domingo, reconhecida 
como a primeira universidade 
da América Latina, datada de 
1538. Na oportunidade partici-
pou também de um trabalho de 
campo com ênfase nas áreas ru-
rais e atuou como convidado do 
Grupo de Trabalho “Pensamen-
to Geográfico Latino-americano 
do Conselho Latino-americano 
de Ciências Sociais – CLACSO. 
 
SOBRE O EVENTO

O Encontro de Geografias da 

A Pesquisa de Opinião da Rede 
– Novo Ensino Médio (PNEM), 
inédita em Minas Gerais, dá voz à 
comunidade escolar que está em 
contato direto e diário com o Novo 
Ensino Médio (NEM). O objetivo é 
entender os desafios, expectativas 
e percepções de estudantes, pro-
fessores e diretores sobre o novo 
modelo de ensino, que começou a 
ser implementado no ano passado. 
Os participantes têm até o próximo 
domingo (9/7), para responder a 
pesquisa, que demanda cerca de 15 
minutos para ser preenchida. 

A partir desse levantamento, a 
Secretaria de Estado de Educação 
de Minas Gerais (SEE/MG) terá in-
sumos para viabilizar decisões mais 
assertivas e pensar estratégias que 
otimizem a arquitetura curricular 
do NEM, que está sendo implanta-
do de forma gradual na rede esta-
dual e, a partir de 2024, será reali-
dade nas três etapas deste nível de 
ensino. 

A subsecretária de desenvolvi-
mento da Educação Básica, Izabella 
Cavalcante, reforça a importância 
da pesquisa e da participação dos 
envolvidos no processo de imple-
mentação do Novo Ensino Médio. 
“É fundamental a participação de 
todos, para que a gente possa co-
lher o maior número de informa-
ções e estudar possibilidades de 
ajustes e adequações, que contem-
plem a realidade da nossa rede e 
que permitam adaptações ao longo 
do próximo ano”, ressalta. 

A PNEM leva em consideração a 
diversidade do estado no processo 
de obtenção de dados que emba-
sem decisões e aperfeiçoamentos 
na aprendizagem dos estudantes, 
nas condições de trabalho dos pro-
fissionais da educação e da gestão 
escolar. Assim, é possível realizar 
a implementação do Novo Ensino 
Médio de forma democrática e par-
ticipativa. 

Nicholas Augusto Machado, do 
2º ano do NEM na Escola Estadu-
al Doutor Fernando Alexandre, 
em Ituiutaba, aponta que esse é o 
momento que os alunos têm para 
dar a sua opinião sobre as aulas e 

é extremamente importante para 
aperfeiçoar os conteúdos. Lavínia 
Vitória Pereira, também do 2º ano 
na instituição, destaca que as eleti-
vas de redação e Projeto de Vida são 
muito importantes para o futuro 
dos jovens. “Eu acho importante a 
gente dar a nossa opinião porque 
isso pode proporcionar melhorias. 
O questionário foi fácil e prático de 
responder”, pontua a estudante.

Questionários da PNEM

Cada grupo de participantes 
tem um questionário específico 
para a realização da pesquisa. Fo-
ram disponibilizados três links com 
formulários distintos: estudantes, 
professores e gestores escolares. 
Para orientar sobre a aplicação da 
pesquisa, a SEE/MG disponibilizou 
o Manual para Aplicação da Consul-
ta Pública.

Para Márcia Helena da Silva, di-
retora da Escola Estadual Fernando 
Alexandre, em Ituiutaba, o foco hoje 
não são somente as disciplinas, mas 
o desenvolvimento de competên-
cias e habilidades e que o questioná-
rio do PNEM é um momento impor-
tantíssimo para se pensar como tem 
ocorrido essa implementação nas 
escolas. “É o momento para nossa 
reflexão como comunidade escolar 
sobre como tem sido a implementa-
ção do Novo Ensino Médio na nossa 
escola, se atende à nossa realidade, 
se esperamos melhorias. Tudo isso 
nós vamos conseguir por meio do 
PNEM.”, frisa a diretora. 

A escuta dos estudantes é dire-
cionada a todos os alunos do 2º 
ano do ensino médio e do 2º e 3º 
períodos da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A previsão é que se-
jam cerca de 390 mil estudantes res-
pondentes. O levantamento com os 
professores é voltado aos docentes 
que atuam no 1° e 2° ano do ensino 
médio, tanto na Formação Geral Bá-
sica quanto nos Itinerários Formati-
vos. Já a pesquisa com os gestores 
escolares é voltada a todos os di-
retores, Especialistas em Educação 
Básica (EEB) e coordenadores do 
NEM. (Ascom SEE-MG)

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Novo Regulamento do ICMS de Minas 
Gerais entre em vigor neste sábado (1º/7)

Moradores comemoram 
criação de nova praça no 
bairro Panorama
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O novo Regulamento do ICMS 
(RICMS) de Minas Gerais entra em 
vigor neste sábado (1º/7). O arca-
bouço legal do principal imposto 
estadual, que passou por revisão, 
modernização e simplificação, foi 
publicado em 23/3 deste ano no 
Diário Oficial do Estado, proporcio-
nando, portanto, um prazo de três 
meses para as empresas e os profis-
sionais mineiros que lidam com o 
ICMS se adaptarem às mudanças.

A expectativa do Governo de Mi-
nas é que a mudança do conjunto 
de normas tenha, a médio prazo, 
impacto positivo na vida de todos 
os mineiros. Para as empresas que 
já atuam ou pretendem empreen-
der no estado, foi reduzida a bu-
rocracia e facilitada a apuração do 
imposto, trazendo menos custos de 
operação. Para os cidadãos, isso re-
sulta em redução de preços de mer-
cadorias e serviços, além da geração 
de mais empregos com a atração de 
investimentos.

De acordo com o subsecretário 
da Receita Estadual, Osvaldo Sca-
vazza, as mudanças, que não eram 
feitas desde 2002, foram bem rece-
bidas e não geraram dificuldades 
para as empresas e as categorias 
que trabalham com o imposto.

“Nós entregamos um regula-
mento que trouxe uma redução 
significativa de normas. Por exem-
plo, diminuição de 30% do número 
de palavras (158.233 a menos em 
relação ao documento anterior) e 
de 16 para dez anexos, além da re-
vogação de 1.141 decretos. Temos 
hoje o mais moderno regulamento 
do ICMS do país. O trabalho durou 
mais de um ano e resultou em uma 
legislação mais didática e racional, 
de fácil compreensão e aplicação, 
proporcionando maior transparên-
cia da tributação”, afirma Scavazza.

Neste período de transição, a 
Secretaria de Estado de Fazenda 
(SEF), por intermédio da equipe da 
Receita Estadual, promoveu even-
tos presenciais e virtuais voltados 
aos contribuintes e operadores das 
áreas de Contabilidade e Direito, 
detalhando o novo regramento e 
esclarecendo dúvidas. No site da 
secretaria também foi incluído um 
orientativo confrontando as versões 
antiga e nova do regulamento, para 
facilitar a visualização e o entendi-
mento das alterações.

PRÓXIMAS ETAPAS

As melhorias no ICMS não se re-

Antes espaços ociosos, que ser-
viam como locais de descarte de 
entulho e lixo, além de serem am-
bientes propícios para a prolifera-
ção de animais peçonhentos e do 
mosquito Aedes aegyti, três praças, 
nos bairros Panorama (região oes-
te), Independência (leste) e Jaraguá 
(norte), já proporcionam outro as-
pecto urbanístico para essas regiões 
de Montes Claros.

A construção das praças foi re-
alizada pela Prefeitura de Montes 
Claros, através de uma ação con-
junta que envolveu as secretarias 
de Serviços Urbanos (SSU) e Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA).

A nova praça construída pela 
Prefeitura no bairro Jardim Panora-
ma (prolongamento do bairro To-
dos os Santos) mudou, literalmen-
te, a vida dos moradores da região. 
Antes abandonado e perigoso, o 
local agora enche os olhos de quem 
passa ou vive nas proximidades. 
Convivendo com muito lixo e en-
tulho por mais de 15 anos, hoje os 
moradores comemoram a criação 

da nova praça, construída entre as 
ruas Flávio Maurício, Santa Luzia e 
Pai João. A praça já recebeu serviços 
de paisagismo, iluminação, bancos 
e uma academia ao ar livre.

Oraci Maria da Conceição, 63 
anos, mora no bairro há mais de 
45 anos. Ela conta que a nova praça 
melhorou significativamente a vida 
dos moradores do bairro. “Esse es-
paço ficou maravilhoso. Eu tinha 
o costume de fazer caminhadas na 
avenida do Pai João. Mas agora ve-
nho aqui, porque fica mais perto de 
minha casa e ainda tem a academia 
ao ar livre pra eu me exercitar mais 
ainda. Ficou muita linda essa praça, 
e vai melhorar a qualidade de vida 
da população”, disse.

Renan Lacerda, 36 anos, é pro-
fessor de Educação Física e mora no 
Barcelona Park (bairro ao lado do 
Jardim Panorama). Ele levou o filho 
de dois anos para brincar na nova 
praça: “agora podemos comemorar 
esse novo espaço. Trouxe meu filho 
pra andar de bicicleta e pegar um 
‘solzinho’ da manhã. O espaço fi-
cou maravilhoso”.

BRASCAN EMPREENDIMENTOS FLORESTAIS LTDA/FAZENDA SANTA RITA A, B &C, 
inscrita no CNPJ de n°08.840.956/0005-37, torna público que obteve do Conselho 
Estadual de Política Ambiental – COPAM, por meio do Processo Administrativo nº 
2673/2021, a Licença Operação Corretiva - LOC, para as atividades de (G-01-03-1) Cul-
turas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipastoris, exceto 
horticultura; e (G-03-03-4) Produção de carvão vegetal oriunda de floresta plantada 
em Olhos D’-água/MG), válida pelo prazo de 09 anos e 11 meses e 29 dias, com ven-
cimento em 20/06/2032.

Mudança facilita a vida das empresas e busca incentivar mais investimentos e geração de 
empregos no estado

sumem à modernização do texto. As 
próximas duas etapas vão aprimorar 
ainda mais a legislação do imposto.

Desde abril, a Secretaria de Fazen-
da trabalha na revisão de mérito do 
RICMS. Neste período, a SEF vem re-
cebendo sugestões dos contribuintes 

e da sociedade em geral. A previsão 
é que essa etapa seja concluída em 
setembro.

Já no período de janeiro a junho 
de 2024, será feita a revisão e conso-
lidação dos atos infrarregulamentares 
relativos ao ICMS, como resoluções, 

portarias, instruções normativas, 
orientações tributárias e comunica-
dos que estiverem em eventual in-
compatibilidade com o novo RICMS.

“Seguindo a diretriz imposta pelo 
governador Romeu Zema, a Receita 
Estadual está constantemente bus-

cando simplificação, agilidade e aten-
dimento de qualidade para os contri-
buintes e cidadãos mineiros. Nossa 
busca é por consolidar Minas Gerais 
como o melhor ambiente de negócios 
do país”, salienta Osvaldo Scavazza. 
(Agência Minas)

América Latina e Caribe é um 
evento que tem como objetivo 
fortalecer a produção do conhe-
cimento geográfico como contri-
buição para a construção de uma 

sociedade mais justa, equitativa, 
inclusiva e solidária, em pleno 
exercício da democracia, que tem 
como participação de professo-
res, profissionais, pesquisadores 

e estudantes de ciências geográfi-
cas de todas as Américas e Caribe. 
Santo Domingo, com suas costas 
caribenhas, representa um cenário 
ideal para se reencontrar pessoal-

mente. Visitar as Antilhas é impor-
tante para entender sua geografia 
e, portanto, as possibilidades de 
desenvolvimento. Fonte: https://
egalc.com/

uma oportunidade das pessoas 
terem um ponto de atendimento 
aqui, nesta comarca. É um ponto 
de apoio para disseminação dos 
conhecimentos do consumo cons-
ciente, que vai seguramente me-
lhorar as relações de consumo na 
comarca com um todo, diminuindo 
aquelas situações que têm que ser 

efetivamente judicializadas.”

PROCON REGIONAL

O Procon Regional faz parte de 
uma parceria lançada em 2021 en-
tre o MPMG, o CIMAMS e as prefei-
turas dos municípios beneficiados, 
que busca atender o público do 

Norte de Minas por meio da insta-
lação de unidades descentralizadas 
ou locais do Procon em todos os 
municípios da região. Até o mo-
mento, já instaladas 13 Unidades 
Descentralizadas do Procon Regio-
nal.

Parte do projeto foi financiada 
pelo Fundo Estadual de Proteção 

e Defesa do Consumidor (FEPDC) 
mediante recursos da ordem de R$ 
2 milhões para estruturação – com 
veículos, mobiliários e equipamen-
tos de informática – das 19 unida-
des descentralizadas e 71 unidades 
locais previstas em 90 municípios 
do Norte do Estado. (ARTHUR JÚ-
NIOR/ Ascom Cimams)

de ICMS, um dos passivos que a 
reforma tributária terá de resolver, 
Appy disse que o pagamento pelos 

estados às empresas com direito 
a recebê-los estará garantido por 
240 meses (20 anos). Por meio dos 

créditos tributários, uma empresa 
pode obter descontos no pagamen-
to de tributos ou serem reembolsa-

das por causa de tributos cobrados 
a mais ao longo da cadeia produti-
va. (Agência Brasil)
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Montes-clarense sagra-se 
pentacampeã brasileira de 
Gamer FIFA 23

Período de inscrições para o 
CODEMA é prorrogado até esta 
terça-feira (18) 

Montes Claros realiza atendimento 
itinerante nas comunidades rurais

Projeto visa criar roteiros turísticos 
com belezas naturais em Montes 
Claros

FIEMG AMPLIARÁ QUALIFICAÇÃO EM GV

A Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais (Fiemg) reinau-
gurou a oficina de panificação, na noite desta quarta-feira, 12. A solenidade 
de reinauguração aconteceu nas dependências do Senai, em Valadares. O 
local oferecerá cursos de qualificação profissional para o setor de panifica-
ção e confeitaria. A oficina passou por uma revitalização para se adequar a 
Normas Regulamentadores e proporcionar maior segurança aos alunos. O 
presidente da Fiemg, Flávio Roscoe garantiu que a Fiemg investirá R$ 13 
milhões na expansão da Escola do Sesi, em Valadares, ampliando o núme-
ro de vagas. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/fiemg-vai-ampliar-qualificacao-profissional-com-
-reabertura-da-oficina-de-panificacao-do-senai/

 
UNIVERSIDADE DO VALE GANHA APOIO

Os ministros da Secretaria-Geral da Presidência da República, Márcio 
Macedo, de Planejamento, Simone Tebet, e de Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, participaram em Belo Horizonte, na noite de quarta-feira, 12, da 
plenária estadual do Plano Plurianual Participativo, 2024-2027. Entre as 
propostas debatidas, está a criação da Universidade Federal do Vale do 
Aço, apresentada pelo analista de políticas públicas, Leonardo Patrick, na 
plataforma Brasil Participativo, que recebeu – até o momento, o maior 
número de votos das propostas apresentadas no estado de Minas Gerais, e 
figura em 16ª posição das propostas que integram a temática nacional da 
educação. (Diario do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0108302-proposta-de-cria-
cao-da-universidade-federal-do-vale-do-aco-recebe-apoio-de-tres-minis-
tros

 
GURINHATÃ É CONTEMPLADO COM O PROTEJA

O Município de Gurinhatã está sendo contemplado por ações essen-
ciais e complementares do ‘Proteja’ que visam reduzir os casos de sobre-
peso e obesidade em crianças de até 10 anos 11 meses e 29 dias. As ações 
estão acontecendo nas escolas com incentivo à alimentação saudável, in-
fluenciando o aumento do consumo de produtos in natura e evitando os 
ultraprocessados (salgadinhos de pacote, refrigerante, doces, etc). Além 
de incentivar as práticas de atividades físicas nos locais públicos da cidade 
(Ginásio, Academia da saúde, Centro Turístico e campo de futebol), afim 
de reduzir a exposição a telas e evitar o sedentarismo. (Gazeta do Pontal 
– Ituiutaba)

https://gazetadopontal.com.br/proteja-prevencao-e-atencao-a-obesi-
dade-infantil/

 
JUIZ-FORANA NA ÓPERA DE PARIS

Luciana Sagioro, uma jovem juiz-forana de 17 anos, foi movida por um 
sonho que mantém desde bem nova: ser bailarina profissional. Essa vonta-
de fez com que aos 8 anos de idade ela se mudasse para o Rio de Janeiro 
para estudar balé na Escola de Dança Petite Danse, e continuasse a se pro-
fissionalizar nos anos seguintes. Aos 15 anos, ela ficou em terceiro lugar 
no Prix de Lausanne 2022, e ganhou oito bolsas de estudo em companhias 
tradicionais da Europa. Foi a primeira brasileira convidada a estudar na 
escola da Ópera de Paris, e por lá ficou ao longo do último ano. Agora, ela 
se torna a terceira brasileira a ser contratada como bailarina na Ópera de 
Paris, sendo a única com a sua idade. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/cultura/14-07-2023/juiz-fora-
na-de-17-anos-e-contratada-como-bailarina-na-opera-de-paris.html

 
FORMIGA SEDIA ENCONTRO OPERACIONAL

A 7ª Região da Polícia Militar de Minas Gerais realizou, na terça-feira, 
11 de julho, no Country Clube de Formiga, a 2ª Reunião de Nivelamen-
to com a presença do comandante da 7ª RPM, coronel Wemerson Lino 
Pimenta, bem como de todos os comandantes de Unidades de Execução 
Operacional (UEOp), Oficiais do Estado Maior e Frações da 7ª Região. Na 
ocasião, foram discutidas as diretrizes e estratégias do comando regional 
no campo operacional e apresentados os resultados dos indicadores da 
Gestão do Desempenho Operacional (GDO/junho de 2023). (O Pergami-
nho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/formiga-sedia-encontro-da-comu-
nidade-operacional-da-7a-regiao-da-policia-militar

 
MARIANA TERÁ COLÔNIA DE FÉRIAS

A Secretaria Municipal de Esportes da Prefeitura de Mariana abriu as 
inscrições para a Colônia de Férias 2023. As atividades vão acontecer do 
dia 24 a 28 de julho, de forma gratuita, na Arena Mariana. Podem participar 
crianças a partir dos quatro anos até 14 anos de idade. Porém, as turmas 
serão divididas em diferentes horários. As crianças de quatro a 10 anos vão 
participar das atividades de 08h30 às 11h30, enquanto as crianças de 11 à 14 
anos, participam de 13h30 às 17 horas. O evento vai acontecer do dia 17 a 
21 de julho. ( Jornal O Liberal – Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8633/prefeitura-de-mariana-abre-
-inscricoes-para-colonia-de-ferias

 
LEI GERAL FOI TEMA DE ENCONTRO

Numa iniciativa importante e bastante apropriada para o momento, a 
Unimed Centro-Oeste reuniu representantes dos prestadores de serviços e 
secretárias dos cooperados para um encontro que tratou da Lei Geral de Pro-
teção de Dados (LGPD). A capacitação profissional aconteceu no auditório 
da Unimed, localizado no final da avenida Presidente Vargas, em Pará de Mi-
nas, contando com dois palestrantes de peso, caso dos advogados Fernanda 
Guimarães e Alessandro Carlos Moreira, que trabalham para a Federação das 
Unimeds de Minas Gerais. Eles explicaram em detalhes a LGPD, que é uma 
legislação que visa proteger direitos e a privacidade dos cidadãos no trata-
mento de seus dados pessoais, incluindo informações sensíveis relacionadas 
à saúde. ( Jornal Diário – Pará de Minas)

https://www.jdiario.com.br/atraves-de-uma-iniciativa-da-unimed-cen-
tro-oeste-lei-geral-de-protecao-de-dados-foi-tema-de-encontro-da-saude/)
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

De acordo com o superintendente regional do Sesi e diretor 
regional do Senai, Christiano Leal, o mercado de trabalho já 

aguarda os novos profissionais (Fred Seixas/DRD)

DA REDAÇÃO 

Na tarde Do último sábado (15), a montes-clarense 
Maria Cecília Rocha, de 18 anos, sagrou-se pentacampeã 
brasileira de gamer player, em competição que reuniu as 
oito melhores atletas desta modalidade. Cecília é bicampeã 
mundial desta categoria e é ainda a montes-clarense mais 
premiada da história do município.

Neste sábado, ela confirmou seu favoritismo conquistan-
do a quinta vitória no torneio SMRank: Liga das Minas. Ela 
venceu na final a jogadora Leka - pelo placar de 6x2. Cecília 
Rocha foi convidada pela FiFA para acompanhar a Copa do 
Mundo Feminina, na Austrália e Nova Zelândia, depois de 
conquistar o título do ECL GLOBAL FIFA  mundial em Zu-
rique na Suíça.

O sucesso da jogadora profissional Cecília Rocha levará 
Montes Claros a sediar, em agosto de 2023, o maior evento 
de eSportes, tendo em vista que no dia 29 de agosto se co-
memora o dia internacional do Gamer, quando poderá ser 
realizado o desafio dela, como campeã mundial feminina, e 
o campão mundial masculino, Phzin.

O período de inscrições das can-
didaturas para compor o Conselho 
Municipal de Defesa e Conserva-
ção do Meio Ambiente (CODEMA), 
durante o biênio 2023/2025, foi 
prorrogado e os interessados têm 
até amanhã, 18 de julho, para se 
inscrever. No dia 25, por sua vez, 
será divulgada a relação daqueles 
que foram habilitados para parti-
cipar do processo eleitoral do ór-
gão que é responsável por propor 
ações para conservação e proteção 
do meio ambiente, está realizando 
o processo para escolha de seus 
novos membros.

O Conselho é composto por 14 
membros indicados por institui-
ções do poder público, como as 

secretarias municipais de Saúde e 
Agricultura e Abastecimento, e por 
representantes da sociedade civil 
organizada como entidades de 
classe de produtores e trabalhado-
res rurais de Montes Claros.

Com a retificação dos prazos, 
a eleição acontecerá no dia 3 de 
agosto e a divulgação do resultado 
será no dia seguinte. A posse dos 
eleitos será no dia 10 de agosto. 
O edital do processo eleitoral está 
disponível na íntegra na edição de 
27 de junho do Diário Oficial Ele-
trônico do Município, já o termo 
com a retificação das datas está na 
edição de 14 julho. Mais informa-
ções podem ser obtidas pelo tele-
fone 2211-3321.

Montes Claros, através do Setor 
de Cadastro Único para Programas 
Sociais da Secretaria de Desenvol-
vimento Social, também conheci-
do como CadÚnico, está levando 
atendimento para diversas regiões 

da extensa zona rural da cidade, 
preocupada em oferecer o serviço a 
quem mais precisa. 

O objetivo é fazer coleta de da-
dos e informações, identificando 
famílias de baixa renda para fins de 

inclusão em programas de assistên-
cia social e distribuição de renda, 
como a Tarifa Social de Energia 
Elétrica, o Benefício de Prestação 
Continuada (BPC) e o Bolsa Famí-
lia, além de dar oportunidade para 

A prefeitura de Montes Claros, 
por meio das Secretarias de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável (SEMMA), e de Desenvol-
vimento Econômico e de Turismo, 
promoveu visita técnica no Parque 
da Sapucaia, que está passando 
por revitalização, para definir a 
trilha que irá fazer parte do novo 
roteiro do projeto “Conheça Mon-
tes Claros”.

Na última semana, a trilha vi-
sitada foi a “Trilha da Lua Cheia”, 
que marcou pela beleza natural da 
lua cheia e a vista noturna de Mon-
tes Claros. Um novo roteiro está 
sendo traçado para este mês e em 

breve deverá ser divulgado.
Thiago Neves Silva, da Secreta-

ria de Desenvolvimento Econômi-
co e Turismo, disse que o projeto 
“Conheça Montes Claros” tem a 
finalidade de apresentar aos mon-
tes-clarenses as belezas naturais da 
cidade nos parques e arredores, 
como trilhas, cachoeiras e miran-
tes, entre outros.

O secretário de Meio Ambiente 
de Montes Claros, Soter Magno, 
esclareceu que projetos como o 
“Conheça Montes Claros”, tem 
grande importância também para 
preservação do meio ambiente, 
uma vez que incentiva as pessoas 

que as famílias possam atualizar ou 
fazer novos cadastros.

Diversas comunidades foram 
atendidas durante o mês de junho 
e cerca de 70 famílias, entre novos 
cadastros e atualizações, tiveram 
os dados inseridos no sistema. No 
início do mês de junho, moradores 
da região da comunidade rural de 
Pau Ferro, distante cerca de 16 km 
da sede do município, receberam o 
atendimento itinerante.

No mês passado, o atendimento 
esteve na comunidade de Santa Rosa 
de Lima. No final do mês, foi a vez da 
comunidade de São João da Vereda 
receber o serviço. 

Em julho, a Secretaria de Desen-
volvimento Social está atendendo as 
comunidades de Vila Nova de Minas 
e Aparecida do Mundo Novo. As 
datas estão sendo programadas em 
conjunto com os presidentes das as-
sociações comunitárias.

a conhecerem os nossos potenciais 
naturais, despertando o amor pela 

natureza e a consciência de preser-
vação. 

INDÚSTRIAS REUNIDAS SANTA MARIA – S/A
IRSAMASA – CNPJ: 22.665.921/0001-06

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 22, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 14:30h (quatorze 
horas e trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 
1)Discussão e aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 
31/12/23; 2) Eleição de nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da 
sociedade. Montes Claros, 

17 de julho de 2023.
 Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.



Montes Claros, segunda-feira, 17.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 RegiOnal

CODEVASF celebra 49 anos em todo 
o Brasil e 47 no Norte de Minas 

Em 2022, a Codevasf investiu em torno de R$ 330 
milhões, auxiliando nas atividades pós-pandemia 

JOYCE ALMEIDA 

Nesse domingo (16), a CODE-
VASF comemorou 49 anos de mui-
to trabalho e muitos benefícios 
para população de diversas regi-
ões do Brasil. Aqui no Norte de 
Minas Gerais, o órgão comemora 
47 anos de história com relevan-
tes contribuições no decorrer 
dessas quase cinco décadas.  

Em entrevista à TV Gazeta 
Norte Mineira, canal 2.1 de Mon-
tes Claros, o superintendente da 
companhia, Marco Antônio Graça 
Câmara, falou sobre os projetos 
desenvolvidos no estado mineiro 
e se mostrou grato por todo o ca-
minho construído. 

“Para mim, é uma grata satisfa-
ção estar falando pra vocês, por-
que são 49 anos de resultados. 
Desde quando a CODEVASF foi 
implantada, da antiga SUVALE, 
em todo nosso estado podem ser 
vistos perímetros irrigados que 
estão funcionando bem, como em 
Jaíba, Gurutuba, Pirapora, que 
são perímetros que deram resul-
tados. E a CODEVASF conseguiu 
realmente gerar emprego e ren-

da, principalmente preservando o 
meio ambiente”, afirma.  

Câmara diz também que, atra-
vés da Codevasf, as prefeituras re-
ceberam apoio para o desenvolvi-
mento dos municípios. “Podemos 
observar que fomos fortificando 
as prefeituras com o tempo, do-
ando máquinas, implementos, 
veículos para aquelas prefeituras 
que não tinham a mínima con-
dição de trabalho. Então agora 
transitamos por boas estradas; 
também atendemos de verdade 
o pequeno produtor, aquele que 
coloca o alimento em nossas me-
sas. Conseguimos providenciar os 
kits irrigação; patrulhas mecani-
zadas com grades; plantadeiras; 
ensiladeiras, onde os produtores 
puderam colocar o seu produto 
para serem vendidos em grandes 
lugares”.  

Além disso, o superintendente 
também citou os arranjos produ-
tivos locais, como a produção de 
mel e de roupas. “Um exemplo 
que cito em todo lugar é a produ-
ção de mel, a apicultura. Hoje ela 
passa de 450% de crescimento. 
Quando visitamos em Bocaiuva o 

P
E

D
R

O
 
R

I
C

A
R

D
O

 
A

S
C

O
M

/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
 

O superintendente da companhia, Marco Antônio Graça Câmara, em entrevista à repórter
 Jhullie Rodrigues, da TV Gazeta Norte Mineira – canal 2.1 de Montes Claros 

Da esq. para a dir.: Waldemiro Miranda, Jorge Brasil, Marco Antônio Graça, 
Jhullie Rodrigues e Vinícios Santos Ferreira  

Da esq. para a dir.: Maria Clara, Jorge Brasil, Marco Antônio Graça, Jhullie 
Rodrigues e Vinícios Santos Ferreira  

entreposto de mel, vemos o nos-
so mel sendo exportado para a 
Europa e para os Estados Unidos. 
Até ganhamos o selo e, quando 

conquistamos isso, é porque con-
seguimos atender bem o pequeno 
produtor e ele conseguiu produ-
zir o mel de excelente qualidade 

que é reconhecido mundialmen-
te. Em Taiobeiras, começamos a 
fazer doações de kits de corte e 
costura, onde existe uma grande 

fabricação de roupas para grandes 
varejistas do mercado nacional, 
que são produtos vindos daqui 
do Norte de Minas”. 

Ao contrário de muitas empre-
sas e instituições durante a pande-
mia, Marco Antônio conta como a 
CODEVASF continuou trabalhando 
para poder continuar auxiliando 
os seus produtores. “Nós nunca 
paramos, principalmente na pan-
demia. Nesse período nós fomos 
até repreendidos e reprimidos 
para não trabalhar, mas não pa-
ramos. Reduziu sim o quadro de 
funcionários, mas continuamos 
atendendo, porque víamos que 
a economia não podia parar. O 
pequeno produtor ele não tinha 
nada a ver com a pandemia, então 
ele precisava ser atendido. Ele pre-
cisava gradear a sua terra, jogar sua 
semente e colher o seu fruto. E a 
CODEVASF e a prefeitura continu-
aram atendendo os arranjos pro-

dutivos locais. Todos os dias com 
uma nova descoberta e cito aqui a 
fabriqueta de farinha; o kit corte e 
costura; a panificadora. Portanto, 
continuamos na pandemia porque 
a economia ela não para, mesmo 
com aquela pandemia que atraves-
samos”, esclarece.   

O superintendente agradeceu 
a equipe da CODEVASF e a todos 
os colabores envolvidos. “Falo da 
CODEVASF com grande orgulho. 
Eu quero agradecer a nossa ban-
cada de deputados e senadores do 
estado de Minas, onde eles enten-
deram o que é a CODEVASF. Eles 
entenderam que aqui nós atende-
mos de verdade e que, por onde 
passamos, resgatamos vidas. Nós 
produzimos economia. Também 
não posso deixar de falar da nos-

sa equipe maravilhosa. Ela que vai 
e faz um ‘raio-x’ de uma região e 
detecta o que lá realmente preci-
sa, como, por exemplo, um trator; 
uma grade; ou outra coisa, como 
a apicultura; a produção de alevi-
nos para repovoar o rio, onde eles 
são usados para poder fazer o giro 
de mercado dos produtores com a 
mercadoria que é a carne do peixe. 
O mais gostoso disso tudo, é que 
você vê a transformação em pouco 
tempo. Transformação essa no ros-
to das pessoas, das mães que ficam 
desempregadas e em pouco tempo 
elas conseguem os espaços delas. 
Esse espaço conquistado na socie-
dade com dignidade de trabalho e 
ter sua renda”, ressalta e completa: 
“me dá uma grande satisfação de 
estar comemorando 47 anos em 

Minas Gerais e 49 a nível nacional. 
Podemos ver que a CODEVASF é 
um órgão vital e o mais importante 
é porque ela é realmente pra quem 
precisa. E isso eu, como superin-
tendente, e com essa equipe mara-
vilhosa, tenho a satisfação de estar 
comemorando mais um ano aqui 
dentro da CODEVASF”. 

PROJETO JEQUITAÍ 

Atualmente, um dos trabalhos 
vigentes pela CODEVASF/MG é 
o projeto Jequitaí. Jorge Brasil é 
chefe de gabinete da companhia e 
esclarece mais detalhes a respeito. 
“Na verdade, o empreendimento é 
composto hoje por uma barragem 
de acumulação de água e ainda 
por uma segunda barragem que 

vai fazer a distribuição da água em 
canais para irrigação. O projeto vai 
favorecer todos os doze municí-
pios diretamente, além de 600 mil 
pessoas. Diretos e indiretos, o pro-
jeto vai gerar em torno de 100 mil 
empregos”, destaca. 

Segundo Brasil, as barragens 
do projeto além de armazenarem 
água, também produzem eletrici-
dade. “É um projeto muito inte-
ressante, porque é como se elas 
fossem mini hidrelétricas, pro-
duzindo energia para abastecer o 
projeto em si. É um investimento 
que está estimado a conclusão 
em torno de um bilhão e meio e 
a CODEVASF vai fazer uma parce-
ria pública/privada, onde faremos 
uma concessão. Essa licitação está 
prevista para agosto deste ano, e 

a previsão de todo o empreendi-
mento é em torno de 2027, com 
o ajuste de cronograma. É claro 
que ele será feito por partes. Neste 
momento, estamos na fase de exe-
cução das obras de infraestrutura 
das pontes de acesso. Pois com o 
enchimento da barragem de acu-
mulação, alguns pontos das estra-
das serão cortados e a CODEVASF 
está executando essas obras e es-
tamos concluindo a aquisição das 
áreas de inundação do lago. Com a 
licitação da concessão em agosto, 
esperamos que o desenvolvimento 
do projeto acelere, pois quando 
entra capital privado, conseguimos 
um melhor avanço do projeto Je-
quitaí”, finaliza. (Com informações 
de Vinícios Santos e ASCOM/Code-
vasf )



Montes Claros, segunda-feira, 17.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7Saúde

Julho Verde-Escuro conscientiza sobre 
prevenção ao câncer ginecológico

País deve ter 17 mil novos casos de câncer 
no colo do útero até 2025
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Voltada à conscientização so-
bre o câncer ginecológico, a Cam-
panha Julho Verde-Escuro chama 
a atenção para a importância de 
exames preventivos e do diagnós-
tico precoce da doença. Apesar 
da alta incidência no país, esses 
tumores podem diminuir drasti-
camente se a população seguir as 
medidas de prevenção.

Os cânceres ginecológicos são 
aqueles que afetam um ou mais 
órgãos do aparelho reprodutor 
feminino. As ocorrências mais 
frequentes desse tipo de câncer 
no Brasil são de tumores no colo 
do útero, no corpo do útero e 
no ovário. Esses tumores estão 
na lista do Ministério da Saúde 
entre os dez mais recorrentes em 
mulheres no país, destaca o chefe 
do Departamento de Ginecologia 
Oncológica do Instituto Nacional 
de Câncer (Inca), Gustavo Guit-
mann.

“Dentre os dez principais, em 
terceiro lugar, em mulher, está o 

câncer de colo de útero, com uma 
média de 17 mil casos por ano. 
Depois, em sétimo lugar, vem o 
corpo do útero, com em torno de 
7,8 mil casos, [segundo] a estatís-
tica que saiu agora. E o câncer de 
ovário vem logo em seguida, com 
7.310, isso em termos de incidên-
cia”, diz Guitmann.

Sintomas como sangramentos 
incomuns e secreção vaginal fora 
do padrão devem ser investigados. 
A mulher também deve ter atenção 
se houver casos prévios de câncer 
ginecológico na família. Em todas 
as situações, a prevenção passa pe-
los exames periódicos.

A servidora pública Patrícia Lins 
estava com o casamento marcado 
quando descobriu um tumor no 
endométrio, no corpo do útero. 
Ela chegou a suspender a festa por 
causa da doença. Após analisar as 
alternativas com seus médicos, a 
solução adotada foi a retirada do 
órgão.

“Dizer que não me afetou em 

nada não seria uma verdade. Ima-
ginar que hoje eu jamais teria um 
filho biológico mexeu um pouco”, 
conta. “Mas não era uma decisão só 
minha. Então, em algum momento, 
eu conversei com o meu noivo e 
falei: ‘olha, você é muito jovem, eu 
te deixo livre’. Fui bem honesta, ele 
disse não, enfim. Mas, assim, dizer 
que não mexeu é mentira”, lembra 
ela.

Foi exatamente manter a rotina 
de exames e as visitas ao ginecolo-
gista em dia o que salvou a vida de 
Patrícia Lins, com destaca o gineco-
logista Leonardo Campbell. “Ela ti-
nha uma alteração. tinha um pólipo 
endometrial que foi descoberto no 
exame de rotina, uma ultrassono-
grafia transvaginal. E aí levantou o 
sinal de alerta que, pelo tamanho 
dele, pelo formato, poderia ser, e 
aí foi investigado, foi descoberto 
no começo. Então esse é o objetivo 
hoje em dia”.

“Antigamente, não tão antiga-
mente, 20 anos atrás, 80% das pa-

O câncer no colo do útero foi 
responsável por 6.627 mortes no 
Brasil, em 2020. A estimativa do 
Ministério da Saúde é que, de 2023 
a 2025, cerca de 17 mil mulheres 
sejam diagnosticadas com o tumor, 
causado pelo papilomavírus huma-
no (HPV ). Esse vírus é facilmente 
transmitido na relação sexual; isso 
porque apenas o contato com a 
pele infectada já é o suficiente para 
a contaminação.

“Estima-se que em torno de 
70% a 80% da população, em ge-
ral, já teve algum contato com o 
vírus. Existem inúmeros tipos de 
vírus, mais de 50 tipos de cepas 
diferentes do vírus e não são to-
dos eles que vão causar o câncer. 
Tem alguns que causam só verruga 
e outros que nem vão se manifes-
tar”, explica a ginecologista Char-
bele Diniz.

A Campanha Julho Verde-Escu-
ro chama a atenção para a impor-
tância de exames preventivos e do 
diagnóstico precoce dos chamados 
cânceres ginecológicos – aqueles 
que afetam um ou mais órgãos do 

aparelho reprodutor feminino. As 
ocorrências mais frequentes desse 
tipo de câncer no Brasil são de tu-
mores no colo do útero, no corpo 
do útero e no ovário.

De acordo com o Instituto Na-
cional de Câncer (Inca), é possível, 
no futuro, erradicar tumores ma-
lignos no colo do útero no Brasil. 
Para isso, é necessário que a popu-
lação siga as diretrizes da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS).

As mulheres entre 25 e 35 anos 
devem fazer os exames preventivos 
e as pacientes que forem diagnosti-
cadas com alterações devem rece-
ber o tratamento correto. As meni-
nas e meninos entre 9 e 14 anos 
de idade devem se vacinar contra o 
HPV. Para aumentar a imunização, 
o ideal é que a vacina seja tomada 
antes da primeira relação sexual.

Desde 2014, o governo disponi-
biliza a vacina quadrivalente contra 
o HPV. Hoje, meninas e meninos 
entre 9 e 14 anos podem receber 
o imunizante no Sistema Único de 
Saúde. Além dos adolescentes, pes-
soas imunossuprimidas com até 45 

anos também podem se vacinar na 
rede pública.

Apesar de a vacina estar dispo-
nível gratuitamente, muitos pais 
não levam seus filhos adolescentes 
para se vacinarem por uma falsa 
crença de que vão estimular uma 
iniciação sexual precoce.

“A gente tem a vacina disponí-
vel, é uma vacina cara, é uma va-
cina que está aí, mas que não está 
sendo utilizada. São vários tabus, 
de o povo brasileiro achar que 
você está expondo a questão sexu-
al para a filha adolescente. Mas é 
mais uma vacina comum como ou-
tra qualquer”, explica o chefe do 
Departamento de Ginecologia On-
cológica do Instituto Nacional de 
Câncer (Inca), Gustavo Guitmann.

A psicóloga Andreia Medeiros 
trabalha com adolescentes e tem 
uma filha de 15 anos, a estudante 
Sofia van Chaijk, que tomou a va-
cina contra o HPV, orientada pela 
mãe.

“É um mito [a ideia] que vai 
estimular [a iniciação sexual pre-
coce]. Não falar sobre o assunto 

vai prevenir? É o contrário”, diz a 
psicóloga. “Ter consciência dos be-
nefícios, dessa prevenção e do con-
trário também, do risco que eles 
correm, é uma forma de cuidado”, 

acrescenta.
“Eu agradeço minha mãe tam-

bém por ter me vacinado contra 
HPV porque a gente conhece uma 
pessoa que infelizmente faleceu de 

câncer no útero por conta de HPV. 
Então ela nem precisou me con-
vencer muito também. Ela já sabia 
das consequências”, completa So-
fia. (Agência Brasil)

cientes com câncer morriam. Hoje 
80% sobrevivem. Isso não foi tanto 
pela melhora no tratamento, mas 
mais pelo diagnóstico precoce”, 
completa Campbell.

A servidora pública Patrícia Lins 

destaca a importância do check-up 
anual. “Quando eu conversei com 
primas que tinham dois anos que 
não iam ao médico, sabe, [para] 
uma amiga minha, eu falei ‘amiga 
deixa eu te falar, você não tem pla-

no de saúde, mas junta um dinhei-
ro, uma vez ao ano faz um check-
-up’. Porque eu vou te falar, o preço 
lá na frente é muito maior do que 
o preço de um exame se você não 
cuida”.
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Família é feita refém por criminosos e 
tem casa roubada em Montes Claros

Bombeiros atendem ocorrência de 
salvamento de animal em risco, em Januária 

Bombeiros de Janaúba atendem ocorrência 
de capotamento de automóvel

Motorista morre após 
caminhão capotar em 
Jequitaí

Na noite desse sábado (16), 
uma família foi feita refém por 
criminosos em Montes Claros. 
De acordo com o boletim de 
ocorrência, os criminosos leva-
ram vários pertences das vítimas 
e mais de R$ 18 mil em transfe-
rência via pix. O casal, de 26 e 
32 anos, contou a Polícia Militar, 
que chegaram em casa por volta 
das 22h e foram dormir, momen-
to em que foram surpreendidos 
por três homens armados que 
anunciaram o assalto e renderam 
a família.

Ainda de acordo com a PM, 
as vítimas relataram que um dos 
criminosos era muito violento, 
que chegou a dar um soco na 
boca do rapaz, de 32 anos, que 
acabou quebrando dois dentes. 
Além do casal, uma criança de 3 
anos estava na casa e presenciou 
todos os fatos, além de ser ame-
açada diversas vezes, junto com 
os pais.

Conformo o BO, os crimino-
sos fugiram deixando as vítimas 
com os pés e as mãos amarradas. 
Em conversa com o casal, eles 

acreditam que seja alguém co-
nhecido que passou as informa-
ções para os bandidos, por sabe-
rem os locais onde os pertences 
estavam guardados.

Segundos os policiais, os crimi-
nosos usaram um carro para fugir 
do local. O automóvel foi encon-
trado abandonado perto da casa 
da família e em seguida apreendi-
do e encaminhado para um pátio 
credenciado da polícia. As buscas 
continuam pelos criminosos. Até o 
fechamento desta matéria ninguém 
foi identificado ou localizado.

Por volta das 10h desse sába-
do (15), o 8° Pelotão de Bombei-
ros Militar, em Januária, foi acio-
nado para comparecer na Cidade 
de Pedras de Maria da Cruz, Rua 
Sardono, próximo ao número 
500, bairro Vila Maria, para aten-
der ocorrência de salvamento de 
animal em risco/perigo.

No local, tratava-se de um 
cavalo que havia caído em uma 
fossa desativada de aproxima-
damente dois metros e meio de 
profundidade. De acordo com o 
solicitante, ao passar pelo local 
ele ouviu o barulho e quando foi 
averiguar constatou que havia 
um animal no fundo do poço.

Depois de avaliadas e estabe-

lecidas as condições de seguran-
ça no local, munidos de EPIs e 
materiais apropriados, os mili-
tares acessaram o animal, atra-
vés de um sistema de vantagem 
mecânica. O cavalo, que estava 
com algumas escoriações, foi res-
gatado de forma segura e poste-
riormente foi acolhido por uma 
testemunha que acompanhou o 
resgate e conhecia o dono.

A fossa foi tapada com terra, 
com utilização de uma retroesca-
vadeira. Após sinalizar e isolar o 
local, os bombeiros orientaram 
os populares sobre os riscos de 
se deixar estes tipos de poços 
abertos e sem sinalização, para 
evitar acidentes.  

Por volta das 11h40 desse sá-
bado (15), o 7° Pelotão de Bom-
beiros Militar foi acionado para 
atendimento de ocorrência refe-
rente a capotamento de automó-
vel na rodovia MGC-122, próximo 
ao Km 205. Segundo o condutor 
do automóvel, o Sr. D.S.S, de 47 
anos, por motivo desconhecido 
houve a perda de controle da dire-
ção do veículo, vindo a capotar às 
margens da rodovia. O motorista 
é da cidade de Ibirité e vinha com 
a família no sentido para Janaúba. 
No veículo havia cinco passagei-
ros/vítimas, onde foram assistidas 
pelo corpo de bombeiros e SAMU, 

sob a coordenação do médico do 
SAMU - Dr. Lucas Santana.

Diante do exposto, houve o 
encaminhamento das cinco víti-
mas para o Hospital Regional de 
Janaúba. Vale dizer que os mili-
tares conduziram duas vítimas 
para o hospital, o Sr. D.S.S, de 47 
anos e a Srª. C.S.S, de 52 anos; e 
o SAMU conduziu três vítimas, de 
42 anos, de 12 e de 8 anos, vindo 
estas a ficarem sob os cuidados 
da médica plantonista Drª. Luana 
Stefany Souza. As vítimas tiveram 
lesões leves. A Polícia Militar com-
pareceu no local para as devidas 
providências.

Morreu neste sábado (15) o motorista identifica-
do como Ronaldo de Moraes Vilela, que não teve a 
idade divulgada, após o caminhão que ele conduzia 
capotar em Jequitaí.

De acordo com a Polícia Rodoviária Federal, o 

motorista estava sozinho no veículo e ficou preso 
às ferragens da cabine. Ainda de segundo a polí-
cia, as causas do acidente estão sendo apuradas. 
O corpo da vítima foi encaminhado para o IML do 
município.
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Governo inicia celebração do Dia de Minas 
Gerais com lançamento dos programas 
Mais Turistas e Minas Criativa

Minas Criativa e Mais Turistas  

Incentivar a cultura e fortalecer 
a atividade turística de forma sus-
tentável são metas do Governo de 
Minas, que lançou, por meio da 
Secretaria de Estado de Cultura 
e Turismo (Secult), os novos pro-
gramas Minas Criativa e Mais Tu-
ristas, e oficializou uma parceria 
com o Sebrae, durante encontro, 
no Instituto Estadual do Patrimô-
nio Histórico e Artístico de Minas 
Gerais (Iepha-MG).

A solenidade marcou o início 
da celebração do Dia de Minas 
Gerais, que foi comemorado nes-
se domingo (16/7), e aconteceu 
dentro da programação do evento 
Modernos Eternos. 

O Minas Criativa e o Mais Turis-
tas são dois programas estruturan-
tes que se somarão ao Secult no 
Município. Juntos compõem uma 
tríade que sustentarão o trabalho 
da Secult, que projeta a criação de 
100 mil empregos na economia 
da criatividade até dezembro de 
2024. A expectativa é de realiza-
ção de 100 projetos, que alcan-
cem os 853 municípios mineiros.

O investimento total nos pro-
gramas será de aproximadamente 
R$ 1 bilhão, a partir de recursos 
diretos, das leis Paulo Gustavo, 
Aldir Blanc, do Fundo Estadual de 
Cultura, do ICMS Turístico e do 
Patrimônio, de captação via leis 
de incentivo, além de parcerias, 
como a firmada com o Sebrae, que 
investirá R$ 10 milhões em ações 
que contemplam a transversalida-
de entre a cultura e o turismo.  

Durante a apresentação, o 
secretário de Estado de Cultu-
ra e Turismo de Minas Gerais, 
Leônidas Oliveira, ressaltou a 
importância desses projetos e o 
empenho do Governo de Minas 
em estruturar e promover o de-
senvolvimento de ambos os seto-
res. “Lançamos o Minas Criativa e 
o Mais Turistas para que a gente 
possa avançar ainda mais nesses 
dois segmentos. Dados da WTTC 
(Conselho Mundial de Viagens e 
Turismo) apontam que nos pró-
ximos 10 anos 30% dos empregos 
gerados no mundo deverão estar 
relacionados ao turismo. Então, 
o turismo é essa capacidade de 
atrair pessoas de um lugar para 
conhecer outros ambientes, pes-
soas e culturas. Ao unirmos em 
transversalidade essas duas áreas, 
criamos uma potencialidade que 
já verificamos na prática, com 
Minas Gerais na liderança do cres-
cimento da atividade turística no 
país”, pontuou Oliveira. 

Os programas Minas Criativa, 
Mais Turistas e Secult no Muni-
cípio são as linhas mestras que 
orientam o trabalho da Secult. 
Esse encontra na transversalidade 
entre a cultura, o turismo, dentre 
outras áreas, um modelo para a 
construção de políticas públicas 
voltadas ao sustentável, o que con-
tribui para a redução das desigual-
dades e para a valorização da diver-
sidade cultural, em sintonia com 
os Objetivos do Desenvolvimento 
Sustentável (ODS) da Organização 
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das Nações Unidas (ONU).  
Um exemplo dessa política de 

transversalidade é a articulação 
com outras secretarias, dentre elas 
a de Desenvolvimento Social (Se-
dese). No encontro, a secretária de 
Estado adjunta da pasta, Mariana de 
Oliveira Pimentel, reforçou a par-
ceria com a Secult para suprir uma 
lacuna no mercado de trabalho e 

gerar novas oportunidades de em-
prego. “Foi identificado um déficit 
de vagas no turismo, especialmente 
porque nos últimos anos o setor 
cresceu muito em Minas Gerais. En-
tão, nós estamos trabalhando para 
abrir 127 mil vagas em cursos, por 
meio do programa Minas Forma, 
Minas Trasforma. O nosso objetivo 
é capacitar diversas pessoas que 

poderão trabalhar, por exemplo, 
como camareiras, recepcionistas e 
chefs de cozinha”, detalhou Maria-
na.

O secretário de Estado adjunto 
de Agricultura, Pecuária e Abas-
tecimento, João Ricardo Albanez, 
também ressaltou como essa pers-
pectiva transversal favorece o de-
senvolvimento de Minas Gerais. 

“A base da cultura permanece no 
nosso meio rural. A agricultura se 
mantém como o nosso berço, e tem 
tudo a ver com o turismo, a gastro-
nomia e a moda. Gostaria de regis-
trar a satisfação de estarmos aqui e 
construirmos uma Minas cada vez 
melhor, integrando todos nós aqui 
em prol do espírito libertário”, 
concluiu Albanez.  

O Minas Criativa propõe alcan-
çar esses objetivos a partir de seis 
principais eixos: Cultura verde, 
Marco regulatório do fomento à 
descentralização da cultura, For-
mação e capacitação, Fomento às 
culturas, às artes e ao patrimônio 
histórico, Estruturação da econo-
mia da criatividade e Ação cultural. 

No primeiro eixo, insere-se 
projetos, como editais, que con-
templam a proteção de comunida-
des tradicionais e de povos origi-
nários. Já no segundo, destaca-se 
o Projeto de Lei Descentra Cultura 
(PL 2.976/2021), que visa ampliar 
a distribuição dos recursos para o 
fomento à cultura para mais regi-
ões e realizadores do estado.

As ações do eixo Formação e 
a capacitação têm como público-
-alvo empreendedores e pessoas 
físicas que atuam no contexto 
da economia da criatividade. Um 
exemplo são as capacitações téc-
nicas voltadas para garantir o re-

passe dos recursos das Leis Paulo 
Gustavo e Aldir Blanc aos municí-
pios.

No quarto eixo, um dos desta-
ques é a Plataforma Minas Criativa, 
que pretende fazer um cadastro e 
diagnóstico continuado dos pro-
fissionais da economia da criati-
vidade e equipamentos culturais 
do estado. Dentre as propostas do 
quinto eixo, ressalta-se a criação 
do Observatório das Políticas Pú-
blicas de Cultura.  

Também estão previstos pro-
jetos a serem desenvolvidos pelo 
Instituto Estadual do Patrimônio 
Histórico e Artístico de Minas 
Gerais (Iepha-MG), pela Funda-
ção Clóvis Salgado (FCS) e pela 
Fundação de Arte de Ouro Preto 
(Faop). 

As iniciativas a serem desen-
volvidas pelo Iepha-MG têm como 
eixos principais a salvaguarda dos 
bens materiais e imateriais, como 
os Modos de Fazer O Queijo Minas 

Artesanal, as congadas e a cultura 
Maxacali, além das iniciativas de 
Proteção do patrimônio e de Re-
vitalização e inovação do instituto.

A FCS baseará suas ações em 
quatro eixos: Formação técnica 
das artes, Descentralização da 
cultura e das artes, Revitalização, 
restauração e interpretação do 
complexo Palácio da Artes e Ação 
cultural. Um dos projetos é a Es-
cola Cultural de Minas Gerais, que 
propõe a ampliação do diálogo 
com a arte e cultura no ambiente 
escolar. O projeto piloto deverá 
acontecer na Escola Municipal Es-
tadual Central. 

Outra ação é a Pinacoteca Ce-
mig de Minas Gerais, que tem o 
objetivo de catalogar, tratar e ex-
por o acervo de obras de arte que 
compõem o patrimônio de insti-
tuições mantidas pelo Governo 
do Estado de Minas Gerais, como 
a FCS, Museu Mineiro, Palácio da 
Liberdade, Iepha, EMC. A Pinaco-

teca funcionará na sede do Iepha, 
contemplando exposições tempo-
rárias também na sede da Cemig, 
patrocinadora do projeto. 

A Faop também baseará suas 
ações em quatro eixos: Formação 
e capacitação, Descentralização, 
Ações culturais e Revitalização do 
patrimônio. Um dos destaques é 
a inauguração, em parceria com 
a Secult, da Casa da Mineiridade, 
que conterá o Centro de Arte Po-
pular (CAP), o Centro de Ofícios e 
o Centro de Exposições das Cida-
des, promovendo a circulação da 
produção popular do estado. O 
CAP funcionará como o braço da 
Faop em Belo Horizonte, abrigan-
do a Faop Liberdade.

Já o programa Mais Turistas 
visa implementar a política de 
turismo para os próximos 4 anos, 
e se baseia em cinco principais ei-
xos: Turismo verde, Capacitação e 
formação, Infraestrutura, Estrutu-
ra e diversificação e Marketing e 
promoção.

No primeiro eixo, destaca-se a 
promoção dos Parques Estaduais 
e sua biodiversidade, o enfoque 
no turismo rural, de base comu-
nitária e de natureza, além da 
capacitação de municípios para o 
turismo verde. 

No contexto da proposta de 
capacitação e formação, há a meta 
de abrir 127.000 vagas em cur-
sos voltados aos profissionais da 
cadeia produtiva do turismo mi-
neiros. A oferta será realizada por 
meio do programa Minas Forma, 
Minas Transforma, em parceria 
com a Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Social de Minas 
Gerais (Sedese-MG).

Já no âmbito da infraestrutura, 

a parceria com a Secretaria de Es-
tado de Infraestrutura e Mobilida-
de (Seinfra) está sendo articulada 
para viabilizar a revitalização de 
estradas e acessos, impulsionando 
a atração de turistas que se des-
locam principalmente por meio 
terrestre. 

Do quarto eixo, ressalta-se o 
Plano de Desenvolvimento do 
Turismo Sustentável, o qual pre-
tende aprimorar a política de 
turismo no estado, por meio de 
um diagnóstico das legislações e 
normas indicando os gargalos e 
proposição de melhorias no arca-
bouço legal relacionados ao setor 
do turismo e da cultura.

Parceria com o Sebrae

O Governo de Minas, por meio 
da Secult, e o Sebrae Minas assi-
naram, neste sábado (15/7), um 
acordo que prevê o investimento 
de R$ 10 milhões, entre 2023 e 
2024, em ações voltadas ao desen-
volvimento da cultura, do turismo 
e da economia da criatividade nos 
municípios mineiros. 

Há a estimativa de que as ações 
alcancem cerca de 300 cidades das 
13 Regiões Intermediárias de Mi-
nas Gerais, somando até 1 milhão 
de atendimentos, incluindo capa-
citações, seminários, palestras e 
consultorias. Um dos destaques 
será a realização do I Seminário 
Internacional da Cozinha Mineira, 
que acontecerá ainda em 2023, 
em Tiradentes, e vai viabilizar a 
qualificação profissional, contri-
buindo para promover Minas Ge-
rais para o Brasil e para o exterior 
a partir da valorização dos modos 
de preparo, dos sabores e dos in-

gredientes que compõem a mesa 
dos mineiros e conquistam os pa-
ladares no país e mundo afora.  

Haverá ainda o I Seminário In-
ternacional de Turismo Religioso, 
realizado nos dias 26 a 30/7, em 
Itambacuri. O evento vai reunir 
profissionais e especialistas do 
setor para promover a troca de 
experiências e discussões sobre 
o impacto do turismo religioso 
no patrimônio cultural e na eco-
nomia, identificando tendências e 
inovações. O evento tem o objeti-
vo de aumentar a conscientização 
sobre a importância do turismo 
religioso e seu potencial para o 
desenvolvimento sustentável dos 
territórios. 

O objetivo dessa parceria é 
promover a estruturação e a qua-
lificação dos destinos turísticos, 
permitindo a organização e de-
limitação de rotas, que tenham 
como base a cozinha mineira, o 
turismo de natureza e o turismo 
cultural e da fé.

“Essa parceria tem o objetivo 
de impulsionar ações de qualifica-
ção de pequenos negócios do se-
tor do turismo, da gastronomia, da 
economia criativa e do artesanato. 
Ela se consolida num momento 
muito simbólico e representativo: 
neste domingo, celebramos o Dia 
de Minas Gerais. Então, é muito 
significativo também para todos 
nós mineiros o fortalecimento do 
relacionamento dessas duas insti-
tuições que estão unidas por uma 
Minas mais forte e desenvolvida, 
gerando renda e oportunidade 
para todos”, comentou o presi-
dente do Conselho Deliberativo 
do Sebrae Minas, Marcelo de Sou-
za e Silva. (Agência Minas)



Montes Claros, segunda-feira, 17.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Gilda percebe o clima hostil entre Marê e Orlando e deduz que seu plano foi um suces-
so. Ítalo anuncia que todo o conselho do hospital se uniu a Marê para a construção da ala 
da maternidade. Érico desconfia da felicidade de Gilda. Todos ficam sabendo do motivo 
da briga entre Marê e Orlando. Sônia se preocupa quando Júlio afirma que o romance de 
Marê e Orlando terminou. Gilda pensa em uma nova chance de conseguir a guarda de 
Marcelino e sonda com Popó sobre a história de Rosa, suposta mãe do menino. 

Kate e Rafa mandam mais mensagens para Theo, que decide avisar à polícia. Dora se 
emociona ao ver Guiga. Wilma e Fábio iniciam o espetáculo para Dora. Lui canta no palco 
com Lumiar. Rafa não deixa Kate desistir do plano. Lui e Lumiar ficam juntos. Theo acerta 
o pagamento do resgate. Eduardo canta uma música para Jenifer na igreja, e Hugo decide 
voltar para o terreno baldio onde dormia. Lui é surpreendido por Lulu Santos, e todos se 
emocionam. Hugo se preocupa ao ver que Kate e Rafa forjaram um sequestro. Theo chega 
para pagar o resgate. 

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Irene e Berenice trocam ofensas. Antônio garante a Silvério e Vinícius, geólogo, que 
removerá Aline de suas terras. Jussara decide colocar sua casa à venda para ajudar Aline a 
pagar as dívidas. Médico orienta Luigi quanto ao retorno de Petra para casa. Franco não 
estende o prazo para Aline pagar a segunda parcela da dívida. Jonatas se oferece para 
ajudar Aline.  Aline coloca a casa de Jussara à venda. Marino se recusa a sair da pousada, 
apesar de Andrade ter pedido para ele se retirar.

Em conversa com Glaucia, Vitor diz que admira a família Monteiro e reforça que deseja 
andar com os vencedores. Vitor fala para Glaucia que ela ganharia muito com o rapaz que 
conhece tudo sobre a principal concorrente dela. Com muitas qualidades e virtudes, Ma-
riana e Amanda convidam Bassânio para trabalhar no Armazém, e ele aceita. Com celular 
quebrado e sem comunicação, Romeu finalmente consegue encontrar Julieta no fundo 
do Armazém. Julieta fica feliz, e eles se abraçam. Patrick esbarra com Romeu e Julieta em 

um momento de carinho e questiona ambos. Cansada de mentir, Julieta conta que é amiga de Romeu e pede para Patrick 
guardar segredo. Mauro diz para Alex que precisa trabalhar para sustentar a casa, e Alex pergunta até quando o pai será 
ausente. Ellen, Ian e Nath pensam como encontrar o portal para o Mundo da Imaginação. A sós com Julieta, Patrick manda 
Julieta responder se ela está afim de Romeu. 

Gusttavo Lima e equipe se manifestam 
após grave acusação de fãs surdos em 
show. Aos detalhes

Internado há 4 dias, Romário se 
pronuncia, atualiza estado de saúde e 
agradece apoio dos fãs

Gusttavo Lima se pronunciou 
depois que uma intérprete da língua 
dos sinais disse ter sido barrada por 
sua equipe em show no Piauí, nesta 
sexta-feira (14). Aos detalhes!

 Gusttavo Lima se manifestou 
após acusação de que fãs surdos fo-
ram impedidos de subirem no palco 
de seu show em Teresina, no Piauí© 
AGNews

Gusttavo Lima teve seu nome 
envolvido em mais uma polêmica: 
o sertanejo e sua equipe foram acu-
sados de expulsar fãs diagnosticados 
com surdez além de uma intérprete 
de Libras (a linguagem por meio de 
sinais) de show o cantor na capital 
do Piauí, Teresina. Entenda abaixo 
o fato que teria ocorrido na última 
sexta-feira (14), mesmo dia no qual 
o “Embaixador” acionou a Justiça 
após ser apontado como o cantor 
que engravidou uma mulher em re-
lação extraconjugal.

Na nova acusação, o grupo de fãs 
alegou ter sido proibido de subir ao 
palco para acompanhar o show do 
intérprete de “Solteiro Frustrado”. 
Neste domingo (16), Gusttavo via 

sua assessoria de imprensa afirmou 
desconhecer o fato. “Não fiquei sa-
bendo disso”, disse o artista, que ex-
pulsou um fã de seu show no último 
réveillon.

‘Ninguém avisou’, se defende 
equipe de Gusttavo Lima após polê-
mica com fãs surdos

Para o portal “Notícias a TV”, a 
equipe de Gusttavo explicou que 
permite a presença de fãs diagnos-
ticados com deficiência auditiva no 
palco do artista e acompanhados 
por um intérprete. “Alguém tem que 
procurar o produtor do cantor ou 
do artista e pedir: ‘Olha a gente tem 
um intérprete de Libras, podemos fi-
car no palco?’. E eles podem ficar no 
palco, não tem problema nenhum”, 
disseram os representantes do mari-
do de Andressa Suita, influencer que 
reagiu após acusação de traição pelo 
marido.

“Vários shows do Gusttavo tive-
ram intérpretes de Libras. Ninguém 
chegou para o produtor do Gustta-
vo e pediu para ter o intérprete, nin-
guém avisou a ele que tinha alguém 
esperando. Infelizmente, o Gusttavo 

não poderia sair do palco para bus-
car o intérprete”, lamentou o staff 
do sertanejo, dono de uma fazenda 
milionária no Mato Grosso.

Qual foi a polêmica envolvendo 
fãs surdos de Gusttavo Lima?

A polêmica veio à tona depois 
que uma intérprete de Libras (Lín-
gua Brasileira de Sinais), Arielle Pai-
va foi às suas redes sociais e contou 
ter sido barrada ao tentar subir no 
palco do show de Gusttavo. A intér-
prete segundo a Associação dos Pro-
fissionais Tradutores Intérpretes de 
Libras do Piauí havia sido contratada 
por uma empresa local para prestar 
seus serviços na apresentação.

A entidade em nota disse ter ha-
vido “crime” pois não se respeitou 
uma lei da capital piauiense de maio 
deste ano. “Determina a obrigatorie-
dade de inclusão de intérprete de 
Libras em eventos públicos realiza-
dos no município de Teresina, e que 
reconhece a Libras como comunica-
ção oficial e institui a política de in-
clusão das pessoas com deficiência”, 
aponta a associação.

Romário enviou uma mensagem 
aos fãs, ainda internado em hospital 
do Rio por conta de uma infecção 
gastrointestinal

 Romário se pronunciou após 
internação às pressas em 14 de ju-
lho de 2023: ‘Tratamento tem dado 
resultado e já já estarei 100% de no-
votratamento tem dado resultado e 
já já estarei 100% de novo’© Repro-
dução, Instagram/@romariofarias

Internado às pressas há três dias, 
Romário, 57 anos, usou suas redes 
sociais para acalmar os fãs e atualizar 
seu estado de saúde. “Fala, galera. 
Essa semana, fui internado para tra-
tar de uma infecção gastrointestinal. 
Passei mal em casa e estou em tra-
tamento no hospital (Barra d’Or, na 
Barra da Tijuca, Zona Oeste do Rio), 
iniciou o senador e ex-jogador, he-
rói da Seleção na conquista da Copa 
do Mundo de 1994.

“Graças a Papai do Céu, o trata-
mento tem dado resultado e já já 
estarei 100% de novo”, prosseguiu 
Romário, reeleito para o cargo em 
Brasília nas últimas eleições. Por 
fim, o ex-jogador agradeceu as men-
sagens recebidas. “Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, finali-
zou o eterno camisa 11, cujo estado 
de saúde havia sido atualizado pela 
equipe médica neste sábado (15).

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR
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Ciclistas esportivos pedem mudanças 
na legislação de trânsito

Cássio e R. Guedes 
exaltam domínio 
contra o América, 
em mais uma virada 
nesta Copa do Brasil

Representantes do ciclismo es-
portivo defenderam, em audiência 
da Comissão do Esporte da Câmara 
dos Deputados que os praticantes 
do esporte não sejam obrigados a 
usar ciclovias e que, nas vias onde 
elas não existam, possam circular 
em bloco e não em fila indiana. De 
maneira geral, porém, a reivindica-
ção dos convidados foi a redução 
das velocidades atuais nas vias ur-
banas.

Viviane Helena Zampieri, da Co-
missão de Segurança no Ciclismo, 
ressaltou que a obrigação de usar 
ciclovias onde elas existem não ser-
ve para o ciclismo esportivo, que 
desenvolve velocidades superiores 
a 40 km por hora, representando 
um risco para os demais ciclistas.

Ela também explicou que a 
obrigação de seguir em fila indiana 
quando circulam nas vias normais 
é perigoso. “O Código de Trânsito 
Brasileiro determina que os carros 

mantenham 1,5 metro de distância 
dos ciclistas, o que é um risco. Se 
os ciclistas andassem em bloco, os 
carros seriam obrigados a mudar de 
faixa ou ultrapassar”, disse.

VELOCIDADE MÁXIMA - Alguns 
convidados defenderam o projeto 
que reduz a velocidade máxima nas 
vias urbanas (PL 2789/23). Também 
foi citado o projeto que obriga que 
os motoristas façam avaliações psi-
cológicas (PLS 98/15).

Ana Luiza Carboni, da União 
de Ciclistas do Brasil, disse que é 
importante reduzir a velocidade 
nas vias para proteger também os 
ciclistas comuns e os pedestres. Se-
gundo ela, o total de acidentes de 
trânsito graves aumentou 11% em 
2021, chegando a 234 mil. O Bra-
sil estaria na terceira posição mun-
dial de mortes por estes acidentes. 
Pesquisa com motoristas no Brasil, 
segundo Ana Luiza, revela que 11% 
dos motoristas acreditam que as 

placas de velocidade são apenas 
indicativas. Ela também pediu que 
seja regulamentado o seguro para 
bicicletas.

O deputado Márcio Marinho 
(Republicanos-BA) disse que vai 
pedir nova audiência sobre a rea-
dequação das velocidades nas vias, 
desta vez com a participação do go-
verno. Ele disse que há resistência 
de alguns em relação a um eventual 
atraso dos motoristas.

“Mas a história e a vivência nes-
sas cidades que diminuíram a velo-
cidade dizem o contrário. Além da 
segurança, da diminuição dos aci-
dentes e mortes, também o trânsito 
ficou mais fluido”, afirmou.

Eduardo Guimarães, da Asso-
ciação de Ciclistas de Planaltina no 
Distrito Federal, disse que será fei-
ta uma manifestação na Esplanada 
dos Ministérios no dia 19 de agosto 
para defender mudanças na legisla-
ção. (Agência Câmara de Notícias)

O goleiro Cássio exaltou a per-
formance que o Corinthians teve 
nos dois jogos contra o América-MG 
pelas quartas de final da Copa do 
Brasil. O Timão venceu o Coelho 
por 3 a 2 nesse sábado e 3 a 1 nos 
pênaltis, com duas defesas de Cás-
sio, para garantir a classificação para 
a semifinal da competição. Para o 
ídolo corintiano, a equipe comanda-
da por Vanderlei Luxemburgo “do-
minou” os confrontos contra o time 
mineiro. Cássio também destacou as 
excelentes atuações de Mateus Pasi-
nato, goleiro do América-MG.

“Acho que foi o melhor mata-ma-
ta que o Corinthians fez, pegando 
o conjunto de todos os jogos. No 
primeiro jogo, o goleiro foi o me-
lhor jogador da rodada da Copa do 
Brasil, fez grandes defesas e a gente 
acabou perdendo de 1 a 0. E hoje 
também fez grandes defesas, o Co-
rinthians dominou o jogo. A gente 
acabou tomando dois gols de desa-

tenção, no meu ponto de vista, e são 
erros pequenos e a gente tem que 
tomar cuidado com isso, tem que 
evoluir”, analisou.

O goleiro corintiano também 
destacou a boa sequência que o clu-
be engatou. O Corinthians chegou à 
terceira vitória seguida na tempora-
da, após triunfos contra Atlético-MG 
pelo Brasileirão, Universitario-PER 
pela Sul-Americana, e agora Améri-
ca-MG na Copa do Brasil.

“Nós tivemos três vitórias segui-
das, a classificação. Muita cobrança, 
o time dá uma resposta boa, mostra 
que é um time que tem caráter, que 
tem muito trabalho, dedicação. Tem 
muita coisa a melhorar, a evoluir, 
mas neste momento vamos come-
morar essa classificação”, destacou.

Após o jogo, o atacante Róger 
Guedes falou sobre a mentalidade 
necessária para um jogo com tantos 
alto e baixos e ainda com disputa de 
pênaltis no final.

“A gente tem que estar com a 
cabeça tranquila. Ainda mais que 
a gente estava praticamente com 
o jogo decidido, aí a gente acaba 
tomando um gol, tem que correr 
atrás de novo. Conseguimos fazer o 
terceiro comigo e novamente você 
toma. É como se fosse um balde de 
água fria, mas você tem que estar 
tranquilo”, disse.

Ainda por cima, Guedes desta-
cou que o Coritnhians deveria ter 
saído com uma vitória ainda mais 
tranquila e no tempo normal.

“A gente jogou muito bem até o 
final, a gente merecia ter saído sem 
os pênaltis, ter ganhado no tempo 
normal pelas chances claras que a 
gente teve. Mas como eu falei, era 
para ser assim, Deus queria assim e 
graças a Deus passamos”, afirmou.

Agora, o Corinthians vai para as 
semifinais da Copa do Brasil encarar 
o São Paulo, que eliminou o Palmei-
ras nas quartas. (Gazeta Esportiva)
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Pesquisa inédita traçou o perfil dos empreendedores e suas percepções sobre o tema diversidade, equidade e 
inclusão no meio corporativo

Pequenos negócios mineiros estimulam 
ações de promoção à diversidade

Poeta Maria Elizabeth da Silva Sena no Painel 
Permanente de Poesia - Juca Silva Neto

Os pequenos negócios mineiros 
têm, cada vez mais, entendido a im-
portância e investido em ações de 
diversidade dentro das empresas. 
De acordo com a pesquisa “Diver-
sidade, Equidade e Inclusão”, rea-
lizada pelo Sebrae Minas, 50% das 
pessoas entrevistadas acreditam 
que o tema é muito relevante, e 
66% afirmam que estimulam ações 
de promoção a diversidade em 
suas empresas. A pesquisa inédita 
ouviu 1.126 empreendedores de 
todo o estado, entre os meses de 
maio e junho de 2023.

Segundo o levantamento, entre 
as pessoas que afirmaram promo-
ver ações de diversidade, a maioria 
(66%) disse que investe em iniciati-
vas voltadas para a igualdade racial. 
Em seguida, 45% afirmaram que es-
timulam ações a fim de promover a 
igualdade de gênero, 40% visando 
a inclusão de pessoas mais velhas, 
e 28% voltadas aos direitos LGBT-
QIAPN+.

“Diante de todas as mudanças 
ocorridas na sociedade, é fun-
damental estimular o debate e 
conscientizar sobre a relevância 
do tema diversidade, equidade e 
inclusão, especialmente no meio 

corporativo. O objetivo da pesqui-
sa foi analisar o perfil das pessoas 
empreendedoras em Minas Gerais 
e compreender suas percepções 
sobre o tema, visando apoiá-las 
na implementação de estratégias 
e ações voltadas aos públicos des-
favorecidos e minorizados da so-
ciedade”, destaca o presidente do 
Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas, Marcelo de Souza e Silva.

De acordo com a pesquisa, 66% 
das pessoas entrevistadas realizam 
algum tipo de ação de promoção à 
diversidade. No entanto, vale ob-
servar que a maioria dos entrevis-
tados(as) (77%) afirmou que não 
possui nenhum produto ou serviço 
em sua empresa voltado especifica-
damente para o público minoritá-
rio (LGBTQIAPN+, pessoas com 
deficiências, de corpos diferentes, 
negras ou mais velhas). Quando 
perguntados sobre a importância 
do tema diversidade dentro das 
organizações, 50% afirmaram que 
é muito relevante, e apenas 12% 
disseram que este é um tema irre-
levante ou pouco relevante.

A pesquisa perguntou, ainda, 
qual era a primeira ideia que vinha 
à cabeça sobre o tema diversidade 

no âmbito corporativo. A ideia que 
preponderou foi a de que “somos 
todos iguais”, apontada por 47% 
dos entrevistados (as). Apenas 11% 
afirmaram nunca ter parado para 
pensar a respeito e 3% acreditam 
que é um tema da moda e que logo 
passará.

Outro dado que chama atenção 
é que metade das pessoas entrevis-
tadas afirmaram que possuem fun-
cionários(as) ou prestadores(as) 
de serviços. Dentre essas, apenas 
53% incluem algum tipo de diver-
sidade no seu quadro de profissio-
nais. Dentre os tipos de diversida-
de mais contemplados estão: racial 
(69%), etária (51%), gênero (47%) 
e LGBTQIAPN+ (42%).

“Tais resultados sinalizam que 
os empreendedores(as) compre-
endem e valorizam a temática da 
diversidade no âmbito corporativo, 
mas ainda há muito o que se avan-
çar, no sentido de adotar ações 
mais concretas, como políticas 
para a inserção de grupos minori-
zados no quadro de funcionários, 
ou a criação de produtos ou servi-
ços para o público diverso”, desta-
ca o presidente. “A pluralidade e a 
diversidade de pessoas trazem no-

Nessa segunda quinzena  de ju-
lho, quem vai estar seus poemas em 
exposição no tradicional Painel de 
Poesia - Juca Silva Neto, da Secretaria 
de Cultura de Montes Claros, é poe-
ta estreante Maria Elizabeth da Silva 
Sena. Ela que é natural da comunida-

de Rural do Riacho do Fogo, é conhe-
cida por toda comunidade católica e 
operária como “Betinha”.

Como mulher progressista, tra-
balhadora, em 1983 participou da 
criação da Central Única dos Traba-
lhadores (CUT), na cidade de São 

Bernardo do Campo/ SP; em 1984 
participou amplamente do movi-
mento das DIRETAS JÁ; em 1987 
participou da Mobilização  do Povo 
para Assembleia Nacional Constituin-
te  elaborar a nova CONSTITUIÇÃO 
promulgada em 1988; em 1987 parti-

cipou do primeiro Encontro Nacional 
de Leigos e Leigas da Igreja Católica 
no Brasil; em 1988 participou da pri-
meira reunião para a regulamentação 
do Sistema Único de Saúde(SUS) na 
cidade de Montes Claros. 

A poesia aparece na trajetória 

dessa legítima cidadã brasileira, 
nascida no ano de 1958 do século 
20, através da sua avó materna, que 
lhe presenteou com alguns livros 
de cordel, como também através 
pelas pastorais operárias e CEBs. 
Nos trabalhos da  poeta Maria Eliza-

beth, leitoras e leitores encontrarão 
muitas referências dessas passagens 
emblemáticas e históricas, do fim 
da ditadura militar brasileira, e das 
lutas que fizeram o Brasil retornar 
para a democracia, e das lutas atu-
ais para que assim permaneça.

vas perspectivas e soluções para as 
empresas, contribuindo para o au-
mento da criatividade e inovação, e 
para a construção de um mercado 
e economia mais inclusivos”, acres-
centa.

Em relação ao perfil das pes-
soas donas de negócios, a pesqui-
sa revelou que a grande maioria 

(96%) é cisgênero. Apenas 4% são 
pessoas trans ou não binárias. Em 
relação a orientação sexual, 90% 
são heterossexuais e 6% são ho-
mossexuais, bissexuais ou panse-
xuais. A maioria das pessoas que 
empreendem se autodeclaram ne-
gras (49%) – sendo 38% pardas e 
11% pretas – e 48% se declararam 

brancas.
Além disso, 97% das pessoas en-

trevistadas responderam que não 
pertencem ao grupo de pessoas 
com deficiência (PCD), e, nos 3% 
que possuem alguma deficiência, 
as mais citadas foram deficiência 
visual, seguido de deficiência física 
e espectro autista.


